AÑO VI.-NUMERO 1.309

DIARIO REGIONAL DE LA MANANA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 4 de Enero de 1939

Del Cuartel General del Generalisimo

En el frente de Cataluña, ha sido el día de hoy uno de los más victoriosos para nuestras incomparables tropas que ha inflingido al enemigo enorme derrota ocu-pándose los rueblos de Oña, Vermet, Foradada, Monclá y Torre de Lluvia y muchas posiciones de enorme valor militar.

Por el Norte se ha llegado al Segre en una gran longitud habiéndolo pasado por un vado de cerca de metro y medio de profundidad y atravesando también el Canal de Urgel que era el mayor obstáculo que ofrecía el te-rreno para el avance de las tropas por esta parte.

También hoy el número de cadáveres cogidos se eleva a varios centenares entre ellos el de un jefe de brigada rojo au se suicidó. Los prisioneros hechos y los presentados suman 2.460, entre los que se cuentan varios Comisarios políticos, y jefes, y numerosos oficiales.

El armamento y el material que han caido en nuestro poder, son abundantísimos, como en días anteriores, contándose entre ellos, muchas armas automáticas un tanque ruso. En Monclá, se ha cogido un gran depósito de municiones.

Al llegar nuestras tronas a los pueblos recientemente conquistados, son aclamados por la población en masa que abraza a nuestros soldados. Estas demostraciones de agradecimiento por su liberación y de amor a los que representan al ejército liberador del vuro a que están sometidos, han culminado con motivo de la ocupación del pueblo de Alentora. Al llegar nuestras tropas a dicho nueblo los rojos hicieron explosionar la voladura que tenian preparada, destruyendo cuatro casas v sepultando entre sus escombros a todos sus habitantes. Es considerable el número de muieres y niños que han resultado muertos. La indignación del pueblo, por este acto de barbarie marxista, es grande v las muestras de satisfacción ante las tronas nor verse liberados de la opresión a que estaban sometidos son inenarrables.

### Actividad de la aviación

Aver fué bombardeado el nuerto de Barcelona, alcanzando eficazmente les muelles. En el frente de Cataluña, en varios combates aéreos, han sido derribados hey cuatro ratas y un Curtis seguros: y dos rotos y dos Curtis probables. En total, cinco aviones seguros y cuatro

Salamanca, 3 de Enero de 1938. -- III Año Triunfal. - De Orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

# iiCatalanes!!

Burgos, 4. (Madrugada). — ble número de habitantes y La Emisora de Radio Nacional siendo grandisimo también, el dirigió anoche después del Par de mujeres, niños y paisanos te Oficial de Guerra, la siguien que resultaron muertos, como

rribles crueldades. En el pueblo Negrín y de sus huestes. de Alentora, inmediato a Ares- | ta de Segre, los soldados rojos antes de retirarse llevaron

a cabo un acto terrible de van blo con sus moradores dentros. yugo del comunismo. dalismo, volando parte del pue

Las casas, saltaron por los aires, sepultando a considera- luña!"

así mismo muy elevado el de "Catalanes: La barbarie roja los heridos por las explosiones. os hace objeto de las más te- Ese es el amor al pueblo de Catalanes: la hora de vues-

tra liberación ha llegado. Lo nacionales con su sangre redi mirán a la región querida, del

¡Arriba España! ¡Viva Cata-

TAS CREDENCIALES POR EL

MINISTRO DE NORUEGA

lugar el acto de la entrega de

sus cartas credenciales por el

señor Ministro de Noruega cer-

ca de la España Nacional, sos-

teniendo después de la ceremo-

nia una larga conversación con

las personalidades del cuerpo

CION

que han reconocido a la Espa-

DE CASTELLON

do Jefe Provincial del Movi-

miento en la provincia de Cas-

ellón el abogado don José Luis

roja, hizo los cursos de alfére-

ces provisionales siendo herido

en el campo de la lucha. Pos-

Burgos, 3. — Ha sido nombra

# S. A. I. el Jalifa ha con= decorado a los héroes del «Vulcano»

Cáciz, 3.-El Comandante Ge , PRESFNTACION DE LAS CARneral de este Departamento ha recibido del Alto Comisario de España en Marruecos, Coronel Beigbeder, una comunicación transmitiéndole entusiastas felicitaciones que S. A. I. el Jalifa le ha expresado para el senor Comandante y la tripulación toda del "Vulcano" por su magnifica proeza de poner fuera de combate al destructor "Jo sé Luis Diez". Al mismo tiempo S. A. I. el Jalifa ha querido testimoniar su admiración hacia la competencia y heroismo de todo el personal del "Vulcano" concediendo a su coman dante Sr. Albazura la Cruz de la Medahuia y al resto de la tripulación la cruz colectiva de la misma Orden.

HOMENAJE DE ADMIRACION AL COMANDANTE DEL "VUL-CANO" Y SU TRIPULACION

Sevica, 3. - Están siendo ob jetos de sentido homenaje de ad miración y muy felicitados, el señor Comandante del minador Vulcano, oficialidad del mismo y

su tripulación. Fueron recibidos por S. E. el haber podido huir de la zona General Queipo de Llano que les colmó de atenciones.

Es muy favorablemente comen tada la decisión de la ciudad de Cádiz que ha tomado la deter- teriormente el Ministerio de Ha minación de abrir una suscrip cienda reclamó al camarada Na ción para costear la medalla in vascués, para los servicios insdividual concedida al comandan taurados al ser liberada la ciute del citado barco.

## RASGO INFANTIL

Málaga, 3. — Los niños Ricardo, Francisco y Rafael Montanary y Hurtado han remitido al gobernador civil la hucha poseían para que su conte-lo sea destinado a la adquiión de juguetes para los ni-El rasgo ha sido unánime-

mente elogiado.

VISITA AL GENERAL JOR-DANA

Burgos, 3. — El general Gómez Jordana fué cumplimentado per el embajador de Portual cerca del Gobierno del Generalisimo señor don Pedro Teo tonio Pereira, quien estuvo lar-Por todo esto el pueblo odia go rato conferenciando con Su a la Iglesia. Se siente ateo pies a cabeza Y cuando se dica

# Los bárbaros hacen volar edificios de pueblos que no saben defender

Sepultando en sus escombros infinidad de mujeres y niños

# Crónica de guerra | Zaragoza, 3. -- Una vez más, DEL MONTE A LA PLANICIE de Justo Sevillano las tropas españolas despliegan una actividad inusitada, lan-

El frente catalán, donde tan teniendo ofrece grandes dificul tades para el informador. No es posible alcanzar, por rápidos que sean los medios de transporte que se utilicen, lo que ocu rre en el término de un día. So lo un aviador podrá ser veraz exacto cronista en estas operaciones. Los que nos movemos a as de tierra, nos limitamos a ecoger referencias autorizadas de los distintos sectores y reco rriendo el terreno a la vista de los mapas, explicar lo que los combatientes han hecho duran te la jornada.

No es este un invierno que se pueda calificar de lo peor Pero nos hallamos en Enero y la guerra se apoya en las estribaciones de los Pirineos. Quie re esto decir que cuanto se ha-ce por el alto y medio Segre, se hace con grandes dificulta-des, siendo extraordinarias la rapidez y la seguridad del mé-rito que desplazamos en luchar con crudas ventiscas, con fuer- ta ahora 5.000 prisioneros. tes vientos y aguaceros.

Las columnas que descienque han pasado por puntos de espués de haber ocupado en nterior día Montarguel y Val ebrera, han ocupado en la ma iana de hoy el pintoresco pueblecito de Aria y extendiéndo-se hacia el oeste, han atra-vesado, después de tender va rios puentes. el río que en es tos parajes, se dirige hacia el oeste, buscando la confluencia con el Noguera Pallaresa. Es te sector del Segre, ha sido tea ro de hábiles movimientos. El avance es arrollador. No hay bstáculos materiales ni geográ cos que se le opongan.

En el sector superior del Ba-Segre, rebasados ya el rianuelo y la carretera que exisal norte de Albages, se ha egado hasta Camaseca y Cas eldams. Los carros de combate omaban contacto al mediodia on las primeras casas de este pueblo. El vecindario que no na sido arrastrado por los co os en su retirada, recibe alegremente a nuestras tropas. casteldams es unión de varias arreteras y desde este nudo le comunicaciones se amenaza eriamente al enemigo. Por esa razón hicieron por aquí gran des defensas, pero de nada les na valido.

zándose en una nueva ofensiva por el frente del N. E. conrepetidas victorias se están ob centrándose entre Lérida y Ta rragona. Tanto aquí como en el sector de Sierra Grosa, hay

> las que causan verdaderos descalabros. El Generalísimo, en unas de-claraciones, ha dicho: "Estoy satisfecho del giro que han tomado, y del resultado de

las operaciones". EL CUERPO DE EJERCITO DE NAVARRA

Pamplona, 3. - Según noticias comunicadas por un enviado de la Agencia Havas, a Cataluña, el General Solchaga que manda el Cuerpo de Ejérito de Navarra, tiene su obserratorio en la colina que domi a todo el sector. El Estado Maor nacional declara que desde ofensiva, el Cuerpo de Ejército de Navarra ha hecho has-

Las tomas de los Picos de Boada, Ancora, Pinell, San Pablo y Catarrañas, son simplemente considerables en cuanto nás de mil metros de altura, a su importancia estratégica para facilitar la continuación

Cronica Internacional

Burgos, 3. - El arrollador avance se acerca al valle pro-picio en tierras tarraconenses. Se ha recibido informe detalla do de la hábil maniobra con que fué envuelto el pueblo de Juncosa, copando en su interior fuertes contingentes de Artillea la guarnición roja, compuesría, Aviación y tanques, que se ta de dos mil milicianos, que mueven en continuo ataque, so son hoy nuestros prisioneros. bre las líneas republicanas, en FRANCIA REDUCE EL TIPO DE DESCUENTO

> París, 3. — Ha sido de nuevo ebajado el tipo de descuento en el Banco de Francia del dos medio que regía en la actuadad al dos con cinco, reducién dose igualmente a la mitad el ipo de interés de los bonos del

OS POLITICOS NORTEAME-RICANOS PIDEN NUEVAS BA-SES PARA LA AVIACION

Wáshington, 3. — El ministro v Alaska, Al mismo tiem l ministro ha recomendado la formación de un tribunal espe cial para la Marina.

# A un gran periodista un gran premio

Examinados los trabajos presen Sandoval. tados a los premios naciona-

les, Francisco Franco y José Antonio Primo de Rivera, el Jurado resuelve por unanimidad: Primero. Conceder el premio bajos presentados por los se-'Carretera de Julve a Cantavie ja. Evocación y retorno", publicado en el "Heraldo de Aragón", de Zaragoza, el día 26 de abril de 1938, del que es autor don Manuel Aznar.

Segundo. Hacer mención esdos por don Victor de la Ser- Jiménez Arnau.

poco en adelante."

Tercero. Con relación al premio nacional "José Antonio Pr mo de Rivera" el Jurado hace mención especial de los tra-'Francisco Franco" al artículo nores don Victor de la Serna, don Pedro J. López Ibor.

Burgos 3 de enero de 1939. III Año Triunfal. -- R. Serrano Suñer. -- José María Pemán --Ernesto Jiménez Caballero. Dionisio Ridruejo. -- José Félix | de Lequerica. -- Juan Ignacio pecial de los trabajos presenta- Luca de Tena y José Antonio partido ha tenido por objeto

España Nacional.

Abril próximo.

tintas calles céntricas de la me ministro de Correos del Reich

Los tres eminentes técnicos

spañoles que a invitación del

loctor Ohnesorge, han venido

para conocer el servicio de te-

ecomunicaciones y las indus-rias anexas en Alemania, fue

on saludados cordialmente por

l embajador general Faupel

quien les deseó una grata y pro

NUEVO EMBAJADOR

Londres 3. - El embajador

nglés en Angora será nombra-

do embajador en Roma, en sus

vechosa permanencia en

# tándolo en sentido demagógico para arrastrar su política fuera del marco de las realidades pre-El viaje del señor Chamber-lein tuvo el acierto de apartar de su política activa al señor

No hace mucho que el jefe del Gobierno inglés, mister Chamberlain, se entrevistó en

horas solemnes para Europa y para el mundo entero co nel

Canciller alemán Adolfo Hitler.

que Mussolini, en su papel de

realista, intercediera para la

pacificación de los espíritus

onseguida plenamente. Mien-

tras tanto en Londres unos

nombres se agrupaban en tor-

no al ex-ministro Eden, alen-

Posteriormente fué necesario

Eden y con ello Inglaterra daba un paso de acercamiento hacia el Centro Europeo. Ya por entonces se susurraba en los cen e Marina del Gobierno de los tros políticos londinenses la forstados Unidos de América ha mación de un partido del pronviado una amplia Memoria al pio mister Eden, sin que por fin Pobierno en demanda de que tuviera ecos de veracidad la noápidamente se dote a la Ma-ticia difundida diplomáticarina y a la aviación de treinta bases más en el Pacífico, com
prendiendo las bases de Filipilas derechas como por las iz-

Aquellos barruntos han to mado cuerpo en la actualidad Precisamente en los momentos en que el Parlamento está cerado: y cuando los políticos no weden desplegar su labor parlamentaria; ha nsido confirma dos anunciándose la constituón de un famoso partido nue-

Los que lo componen no son muy conocidos politicamente y su conglomerado hace preveer muy poca atención en dichos circulos políticos Pero ante todo hay que destacar dos casos Burgos, 4. (Madrugada). -- na y don Felipe Ximénez de en su organización y formación xaminados los trabajos presen Sandoval. aborista en torno al partido ecién formado.

Pero a pesar de estas ausen ias y de esta pretendida se aración, es preciso que nos cordemos de que Mister Eder ombatió encarnizadamente ebilidad de la fuerza milita nglesa, punto neurálgico que an tomado los del nuevo par do para levantar su bander rente al gobierno Chamber-

La constitución del nuev egún indican en su manifies o, la unión nacional y agregar que no laborarán contra Cham berlain, pero también se afir ma que será el propio miste Eden el que actuará destaca damente en las negociaciones y dicen que España es católica. Sociedad Germano-Española en y que estas serán dirigidas des se miente descaradamente. En honor de D Aurelio Suárez In de Moscú, quien seguramente dos años y medio sin culto 1e- clam, ingeniero director de la esperará obtener alguna venligioso nadie ha sentido la ne- Escuela de Ingenieros de Tete- taja. Ahora, sólo se espera cesidad de él Ni se sentirá tam comunicaciones don Francisco que estos descontentos comien Martinez González, ingenicro cen a movilizar sus fuerzas ya especialista de radio de la Je- que seguramente se ha de inten MANIFESTACIONES DE LOS fatura del Servicio de Teleco- tar la formación de algo muy nunicaciones y don Alejandro parecido a un Frente Popular Gil Quintana, ingeniero jefe de que será camuflado con la amal la sección técnica de la Jefatu gama de laboristas y elemento a de Telecomunicaciones de la disfrazados de gubernamenta-

> se afirma que esta retirada de Lord Perth nada tiene que ver con relación al orden político. El nuevo embajador se considera como uno de los diplomáticos ingleses más especiali zados en los asuntos de terrenos occidental.

LAS CONVERSACIONES DE LOS TECNICOS FINAN-CIEROS ANGLO - ALEMANES

Londres, 4. - En los circulos políticos londinenses se asegu-ra que la Comisión de los téc nicos financieros, presididos por el presidente del Banco de Intitución de Lord Perth, que cesará su cargo en el mes de daterra, llegará a Berlín sobr Se tiene la impresión de que el viernes próximo afirmándo en la misma ocasión, Lord se que su visita no tendrá más objeto que entablar una cola-boración de las dos Bancas con respecto al problema de los relugiados y sentar las bases de sa mútua colaboración.

Se añade también que el presidente del Banco inglés se avistará con el Canciller Hitle en su residencia actual mar chando el próximo domingo a

Cada niño de España espera ilusionado el día de los Reyes. En tu donativo está la ayuda que realice esa ilusión. No hacerlo tendría todo el peso de

El telegráfo da cuenta de una de las muchas proezas que los soldados de Franco están realizando en los frentes de Cataluña, en alguno de los cuales, por ejemplo el de Sort. han escalado cimas de 1.700 metros, para situarse a pocas leguas de La Seo de Urgel.

En la conquista de Alentorn (en Artesa del Segre) la Infanteria tuvo que batirse duramente para destrozar todos los núcleos de resistencia. Las condiciones del terreno impiden que la ayuda de carros y de artilleria fuese, como acostumbra, eficaz en sumo grado; todo el peso del ataque, y del avance correspondiente, lo soportó bravamente la Infantería; y en un momento decisivo los legionarios, electrizados por tres gritos de "Franco" a los que siguieron otros tres de "España" asaltaron toda una linea atrincherada, sobre la cual cayeron dos batallones tan impetuosamente que en unos diez minutos quedó deshecha la resistencia enemiga, alli donde no solamente era tenaz y bien sostenida, sino que precisamente se hallaban iniciando un fuerte contraataque que no tuvieron tiempo de desarrollar.

Es lo que no tienen los rojos: lo que no pueden tener: un nombre que es una consigna que es la imágen del valor y del arrojo, y sobre todo que sea el ejemplo. Porque no es propiamente la sencilla palabra Franco. la que mueve a los soldados y los hace emplearse cuerpo y alma en el combate; es lo que esa palahra, ese apellido tiene de historia militar; de hechos históricos en Marruecos; de conocimientos de estrategia u maniobra demostrados en dos años y medio de victorias; y de austeridad ejemplar en su vida y en la de su hogar.

¿Dónde tienen eso los rojos? ¿Qué apellido pueden invocar, como un símbolo, como un Dios de la guerra del Valor, en la hora del peligro? ¿Es que, por acaso puede concebirse que unos cuantos hombres decididos aunque sean rojos cien por cien, puedan animarse a si mismos, gritando "Azaña", cuyos visios anti-naturales recordarian al nombrarlo; o diciendo "Miaja" que se les aparecia forzosamente en "uniforme de pyjama" y cultivando lechugas?

Es que podían invocar a Prieto, figura de tonel repleto de inmoralidades; o a Martínez Barrio, con su gracioso apodo de Martínez-Birria; o a Negrin, ruso consorte y médico desventurado?

# Una proclama del Jefe de Estado portugués

DIPLOMATICO

Lisboa, 3 - En la recepcia lel Cuerpo Diplomático al jefe del Estado, el nuncio de Su Sa tidad, en su condición de deca no, cumplimentó al general Car mona, recordando en su discur so su viaje triunfal a las colonias africanas, ejefe de la so berania de Portugal así comque el año entrante Portugal cumple ocho siglos de su Hisoria. Terminó haciendo votos oor la prosperidad de Portugal El jefe del Estado agradeci as salutaciones del Cuerpo Di olomático como expresión de a amistad de las naciones qui representan, agregando que Por ugal colabora en la medida le lo posible con su labor y jemplo con otras naciones pa ra que sea una realidad la paz ca de sus ocho siglos de exis encia, no con espíritu egois a, sino con espíritu patriótico Terminó haciendo votos por prosperidad de todos los pue olos allí representados.

RUSIA SOVIETICA CASI AIS-LADA EN EL MUNDO

Belgrado, 4 - "Treme" dice ue Rusia soviética está ya cai completamente aislada en e nundo. Efectivamente, tres Es ados militarmente muy podero os, Italia, Alemania y Japón

on abiertamente sus enemigi Yugoeslavia no ha reconocio amás el régimen soviético, la nfluencia de Rusia sobre otros países balcánicos es nula. Por tra parte, Moscú no puede con tar con Londres y con Paris Si se añade a esto que el mis mo pueblo ruso odia al regi nen bolchevique se puede pre ver que el derrumtamiento de ste régimen se aproxima rapidamente.

EL FEMINISMO EN ACCION

Cerbere, 3. - La U. G. T. ha reado una escuela militar de licada exclusivamente a la ins trucción de las mujeres, que jercerán las funciones que has a ahora desempeñaban los nombres, a los cuales se con sideraban insustituibles. La nayor parte de las industrias de guerra serán servidas excit sivamente por mujeres, las cui es serán movilizadas con ca

EL ILUSTRE GENERAL CAR-MONA RECIBIO AL CUERIO DEL ESTADO PORTUGUES

Lisboa, 3. — El jefe del Es-ado, general Carmona, ha di rigido, con motivo del año nue vo, una proclama al pueblo por tugués y a todos los portugueses que viven en las colonias y en otras naciones, en la que les desea salud paz y prosperidades morales y materiales, y ha ce votos por que la Providencia, ayudada por el esfuerzo, el trabajo, la disciplina y el fervor patriótico, inspire a los lefes de los Gobiernos de todo el mundo sentimientos de justicia y amor al hombre encontrando la solución de los probiemas que afligon a las naciones en la paz y la dignidad de cada una. Desea un ambiente de orden y paz para Portugal, a fin de cumplir la restauración nacional y a todos los pueblos y el progreso del pueblo. Portu ligados a el por las afinidades gal celebrará la fecha histori- de raza, lengua, cultura, intereses morales y materiales, recuerdos históricos y vínculos po

> EL SENTIDO HUMANITARIO DE LOS ROJOS PARA LOS QUE CAEN PRISIONEROS

Sevilla, 3. - Una informaión veridica, con testigos pre enciales, que pueden dar fe lel hecho feroz, detalla la siquiente escena:

Habiendo caído al mar, a la altura de Caldetas, un hidro, el lefe de la D. C. A. del sector, omandante González Alvarez, comunista feroz y malagueno, dió muerte a tres tripulantes, a tiros y cuchilladas, por su pro oia mano, dejando a uno de ellos colgando el corazón, a pear de que el teniente coronel cojo Rey, comandante de la Ter cera Región Aérea, le dió order. escrita de respetar sus vidas.

MEDIDAS PARA MANTENER LA MORAL DE LA RETA-GUARDIA

Madrid, 3. - El Frente Pooular de esta capital ha hecho un llamamiento angustioso al pueblo madrileño, invitándele a que no se deje llevar por el pesimismo y que continúe haciendo inexpugnable la capital. El llamamiento añade también que las autoridades han tomado toda clase de medidas, a fin de impedir cualquier acto de esafección al Gobierno, que seria castigado severamente,

# Para que hablen de libertad de cultos

SIN TRABAJO

prohibición dada por la poli-cía, se formó en el día de ayer

una gran manifestación de los

sin trabajo que recorrieron dis-

trópoli. La presidencia de la ma

nifestación llevaba un féretro

con un gran cartel que decía:

"El sin trabajo pidió socorro

La multitud que lo formaba

intentó de nuevo dirigirse al

palacio Real y a otros edificios

"C. N. T." descubre la farsa - Estos rojos

os simpatizantes de los rojos

son deliciosos. Casi todos los pe riódicos de Barcelona publicaron con grandes caracteres esnoticia semi-sensacional "Se encuentra entre nosotros sacerdote sueco padre Mi chel. Es un entusiasta de la causa de la República españo En el verano de 1937 pro nunció en Madison Square Gar den, de Nueva York, un discar

TELEGRAMAS DE FELICITA-Burgos, 3. — Se han cruzado veintidos mil oyentes. (Ni uno expresivos telegramas de mú- más ni uno menos). Viene a tua felicitación por el nuevo España en busca de datos y a año ante el señor Ministro de ver por sus propios ojos el res Relaciones Exteriores, Conde de peto a las conciencias religio lordana, y los ministros de sas por parte de la República igual titulo en todos los países española

El mismo día el periódico EL NUEVO JEFE PROVINCIAL "C. N. T", que se publica tam bién en Barcelona, escribe lo

La Religión Católica estuvo siempre vinculada en nuestro país a las clases aristocráticas monárquicas y capitalistas. Ca de Navascués, quien después de tolicismo es en España igual antipueblo. Por ello conserva ron los gerifaltes apostólicos de todas las épocas una com sión formada del elemento po pular que daba la sensación de ue era católico también. Pero el fondo, el pueblo puro, tra bajador y sin mezcla con los po derosos, ha tenido siempre un desdén completo por las confe

siones de todas clases. El pueblo, con su poderosa in tuición, ha adivinado siempre de dónde le viene el daño. no se equivoca cuando éste ! atribuye con tanta frecuenci a la Iglesia, verdadera enreda dora de los asuntos nacional desde hace muchos siglos.

públicos llevando visibles letreros en los que se podía leer con grandes caracteres "Apaciguar los de casa y no a Mussoli-

pero en vano"

HOMENAJE A UNA DELEGA-CION TECNICA ESPAÑOLA Berlin, 3. -- Una fiesta que dejará gratos recuerdos entre en la misma ocasión, Lord la concurrencia ha sido sin du Perth se retirará definitivada, la recepción ofrecida por el mente de la vida diplomática. Instituto Ibero-Americano y la l En los Circulos diplomáticos

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6 Hotel Majestic

fe de Estado Mayor,

mentar, justamente, porque sin

la colaboración de esos mucha-

chos (tan queridos y admirados

mermado en potencialidad, con

crédito para todos los que pro-

fesamos una viva afición por es-

te varonil deporte. Y era tam-

bién de lamentar porque veía-mos que, en las distintas regio-

consiguiente perjuicio y des-

LOS PERROS GOLFOS

Un poco de for-

malidad, señores

Siempre ha sido para Ceuta,

ino de los problemas más com

olicados, el de los perros gol-

Cada dia hay una cantidad

espetable de mordidos, a mu-

ches e los cuales es menester

plicar el suero antirrábico, con

odas las molestias que proper-

ciona el curso de su aplicación.

Y sin embargo, cuando el

Ayuntamiento, a costa de dis-

pendio importante ordena que

salgan los "perreros" para re-

eoger a estos canes bohemios,

se arma la marimorena y los

disgustos se producen a monto-

Sobre todo las señoras, de co

azón sensible proporcionan dis

gustos sin cuento a los funcio-

narios que realizan la benefi-

Les insultan, les vituperan, y

en no pocas ocasiones hasta les

nacen objeto de agresiones, obli

gándoles a soltar el can cap-

¡Un poco de formalidad, se-

nores...! Esto no puede tolerar-

se. Quien quiera tener un pe-

rrito, nadie le discute el dere-

cho a poseerlo. Pero tiene que

espetar las Ordenanzas muni-

cipales, y llevarle provisto de

su medalla, un bozal, o sujeto

A ningún perro que vaya en

estas condiciones, le molestará

Pero todo chucho que se ha

le en la vía pública suelto, sin

oczal y esté a su libre albedrio

el morder al ciudadano que me

or le parezca, es un perro gol-

o, y el funcionario municipal

que deambula por las calles pro

risto de un lazo, tiene un per

ectisimo derecho a lanzarle su

on sus deberes como ciudada-

no de un pueblo en el que se

establecen unas Ordenanzas,

Y bueno será que todos nos

vayamos dando cuenta de ello,

oues si no pudiera ocurrir que

por las intemperancias haya

detenciones, y que después se

mpongan multas de importan

cuencia estemporáneas jeremia

Lejos de poner dificultades a

la obligación que tiene el "la-

cero", todos debemos dejarle ha

cer con simpatía, pues con ello,

tos animalotes que ladran a

cuantos pasan a su alrededor,

hasta con frecuencia, muer-

den a los niños, y destrozan la

Y quienes se sientan moles-

eso está exento de cumplir lo

nandado, y para rescatarlo ten

gan que pagar la medallita e ir

a recogerlo al Apero, apliquen-

se el conocido refrán de que

"el loco, por la pena es cuerdo"

que "quien quita la ocasión

Sancho Panza, era un filóso-

APOLO

Empresa, Damián Sala. Geren-

Hoy 4 enero 1939. III Año Triun

fal. Continua de 6 a 1

Stan Laurel y Oliver Hardy, en

LA ESTROPEADA VIDA

DE OLIVERIO VIII

Una película en la que los dos

dolos populares, mantienen al

público en constante carcajada,

por su humor desbordante y

su abundancia de trucos gracio

LA ESTROPEADA VIDA

DE OLIVERIO VIII

Supone risa inaguantable con

las aventuras y desventuras de

un "Barba Azul" de peluquería.

Luis Sala. Teléfono, 375.

ropa de los mayores.

uita el peligro".

fo. o dudarlo.

cia, lo que traería como conse-

para que sean repetadas.

on una cadenita.

l "lacero"

liosa labor.

TAL DE MARRUECOS

pientes al tercer trimestre del reemplazo de 1927, se hace públi-

co, por medio de la presente, para conocimiento de los residentes

en esta plaza, los cuales han de presentarse en el Negociado de Reclutamiento durante los días 7 al 15 del corriente mes. Ceuta, 2 de enero de 1938.—III Año Triunfal, El Coronel Je-

La actualidad deportiva

Rey, Abad, Bravo y Padrón ju-

garán por el "Ceuta Sport"

En diferentes ocasiones hemos lar ceuti) acarrearía los perjui-

dicho desde estas mismas co- cios consiguientes. Lo mismo ocu

umnas, que lamentábamos pro rriría con la exclusión del equi-

piers tan notables y tan "ca- Pero, debemos de confesar

pallas" como Rey, Bravo y Abad que el pesimismo no había aún

así como el canario Padron, no hecho presa en nosotros Espe-

todos por la afición local) el cedido a que Rey, Bravo, Abad

equipo del Ceuta Sport se vería y Padrón formen parte del Ceu-

nes de la península no habían perar también que, al domingo surgido dificultades algunas, y cada club habíase procurado y Stadium Municipal para tribu-

obtenido la colaboración de los tarle una clamorosa ovación.

mejores jugadores de por allí, Una ovación en la que partici-con vistas a un papel decoroso parán todos, porque se han ter-

en esta competición oficial, pri- minado para siempre esas "nu-

mera que se realiza en la Es- becillas" que amenazaban ha-

paña de nuestro invicto y glo- cer naufragar a nuestro pri-

olar a toda la prensa española, Batallón de Cazadores del Se-a cual atribuiría este alejamien rrallo número 8, Servicio de Au-

liciones, lo que resultaría bas- las facilidades que han presta-

ante perjudicial para el pun- do a esta magna obra deporti-

donoroso jugador automovilis- va y sin las que no hubiera sido

a; a Arad se le priparía esta posible que nuestra ciudad estu-

uar ante los mejores equipos mente en el Campeonato Regio

andaluces, ahora que se encuen nal Andaluz. Para ellos, el agra

ra en plenas condiciones de decimiento de la afición ceuti

triunfar rotundamente. La au- será eterno. Y el mío propio

encia de Padrón (insustituíble aunque sé que no significa na-

magnifica oportunidad de ac- viera representada decorosa-

rioso Caudillo. Era también de mer once futbolístico.

da la afición ceuti-el que equi- Rey, su capitán de siempre.

Dispuesta la incorporación a filas de los individuos pertene-

Así ha sucedido. El dignisimo

Jefe de los Servicios de Auto-

movilismo de Marruecos, ha ac-

ta Sport. Ha triunfado—une vez

domingo en el que nuestro once saltará al terreno de juego de

la capital de Andalucía y a es-

más—la deportividad.

Cosas nuevas nunca vistas están ocurriendo ahora: todo el mundo corrobora

> nuestras rápidas conquistas. Porque todos ya sabrán que el cuarto poder del mundo califica de rotundo

nuestro avance catalán. Hasta el "The Times", aquel rotativo de aliquando, parece que va rodando por camino claro y fiel.

Démosles la enhorabuena a sus "columnas" famosas aunque el saber ciertas cosas nos recuerde alguna pena.

Nos congratula el alarde y con buen ojo le vemos; pero otra cosa queremos antes que se haga más tarde.

¿Cómo se llama? Pues, hombre, a vuestro arbitrio lo dejo. si al morir el año viejo no la cambiaron de nombre.

Sé que figura en la lista de Chamberlain con Benito Mussolini, según rito

a seguir en su entrevista. Mas si por acaso hay alguno que el nombrarla me reclama, Beligerancia se llama sin apellido ninguno.

denados a muerte la magnáni-

ma decisión del Caudillo que

los ha indultado

# COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR NOTICIAS VARIAS

### DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDEN. DE MELILLA

Procedente de Melilla se enuentra en ésta el teniente coonel de Caballería, don Euseio Apat, el cual ha sido recienemente destinado a ésta. Le enviamos al amigo nuestro efuivo saludo de bienvenida. -- -

Se halla delicada de salud la condadosa señora doña Luisa Alonso de Añino, esposa del ofi cial mayor de este Ayuntamien to don Regelio Diez Añino, deeándole una rápida mejoría

Desde hace unos días se enuentra algo delicado de salud nuestro buen amigo el comer ciante de ésta e hijo de Ceuta don Diego Hernández, lo que lamentamos, deseándole una fundamente—al igual que to- po blanco de la veterania de pronta mejoria.

### DE LA PENINSULA

Procedente de la península se ncuentra en nuestra ciudad pudieran alinearse en el once que va a ostentar nuestra representación deportiva en el campeonato de Andalucía, que va a comenzar a disputarse el próximo domingo. Era de la-próximo domingo. Era de la-charon. querida familia, el capitán de

> La festividad de los Reyes se acerca. La caravana fantástica que los flechas preparan para la cabalgata llevará, como el pasado año, todo un argumento de ilusiones infantiles. Prepara La afición, pues, está de en-un juguete para aumentar esa Ha sido comunicada a los conhorabuena. Ahora, a esperar al carga.

### perar también que, al domingo Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta --(0)---

### ASOCIACIONES

Todas las sociedades benéficas ulturales, recreativas, de deportes, socorros mutuos u otro arma ofensiva - defensiva, y lamentar, finalmente, porque la quien le apostrofe por ello, no ausencia de un jugador como dicar un modesto, pero sincero en esta ciudad, deberán dispotiene la menor idea de cuáles Bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles Bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles Bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles Bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles Bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles bravo daria muchisimo que habitante de la menor idea de cuáles de la menor de la persona que le sustituya, se pre senten en la Secretaria Oficial to de Bravo de los fields, a su tomovilismo de Marruecos y de esta Delegación centro del bajísima forma y pésimas con- Agrupación de Artillería, por piazo de cinco días, los Reglamentos originales porque se rigen, acta de constitución y una lista de los señores que compon gan las actuales directivas, en que harán constar los cargos ue desempeñen en las mismas sus respectivos domicilios.

Lo que se hace público para onocimiento y cumplimiento. Ceuta 2 enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Delegad o, Jacobo Guitart

Se previene a todos los refugiados indigentes que se enmentren en Ceuta, la obligación que tienen de presentarse en la Secretaria oficial del Gobierno antes del día 15 del acde Instrucción Ceuta, de Esta- | tual, para hacer presente en dicho Centro su situación y necesidades que puedan tener.

#### CERVANTE de imprenta no inferior a cuatro nilimetros, una lista de precios

Miércoles 3 enero 1939.—III Año Triunfal — Continua de 6 a 1 UFA presenta la grandiosa superproducción:

## LA NOVENA SINFONIA

interpretada por las grandes estrellas Lil Dagover y Willy Birgel, una enternecedora y emocionante novela de amor Unico día de esta estupenda producción.

Mañana "Prisionero del odio" por Warner Baxter (en español) En esta semana "El Centinela de bronce", película de guerra, en español.

Se acabó para muchos niños el mirar ansioso en los escaparates de juguetes. Los Reyes Magos que este año vendrán es coltados por camisas azules co- dan venderse sin orden de este mano mayor fué a la guerra, os mo aquella con que vuestro her traerán de su parte, el juguete | Triunfal. con que tantas veces habéis so-

#### Santander y Zaragoza; pri- Fr Según dijimos hace días, Su Excelencia el Jefe del Estado Torrelavega.

sión del partido de Gijón y prisiones han sido los encar

denados, que se hallaban en las siguientes prisiones: Central de Burgos; prisión de Celanova; prisión Central del Puerto de Santa Maria; colonia nenitenciaria del Dueso; de San Simón, Prisión Provincial de Bilhao: de Castellón; León; Málaga; Palencia; San Sebastián;

ha guerido solemnizar las pa

sadas fiestas con uno de los

gestos de generosidad que le

vienen caracterizando: ha in

dultado de la pena de muer-

te a un cierto número de con

Los capellanes de dichas

gados de notificar. durante la primera misa del año a todos los recluses el rasgo magnánimo del Caudillo, levendo, al terminar el Evangelio. los nombres de los indultados. En Burgos, la emogionan-

te ceremonia estuvo a cargo del sabio Padre Párez del Pulgar, vocal del Patronato para redención de penas por medio del trabajo.

La "Unidad entre las tierras y los hombres de Esnaña" que nos marcó José Antonio, puede hacerse en la mañana de Reyes fundiendo a todos los niños en una sola alegría. Tú debes ayudarme con tu aportación.

# Comité Económico Lo-1 S U C E S O S cal de Ceuta

AVISO

expuesto al público, en sitio

ien visible, y con caracteres

de todos los servicios que en ca-

lasificándolos por tamaños, y

llenos o vacios cuya declaración

deberá tener entrada en este

Comité antes de las doce horas

del día 7 del actual bien enten

dido que todos los sacos que ten

gan de existencia y de los que

dispongan en lo sucesivo que-

San intervenidos sin que pue-

Ceuta 2 enero 1939.—III Año

El Vicepresidente,

Pedro Chacón

Comité.

Año Triunfal.

UN NIÑO SUFRE VARIAS QUE-MADURAS A partir del día 10 del actual.

### odos los Bares, Restaurants similares de esta plaza, tendrár

En el día de ayer fué asistio por el facultativo de guardia de la Clínica de Urgencia el niño de tres años, natural de esta población, José Castillo Díaz, el cual presentaba varias quemaduras de primero y segun do grado que fueron pronostida uno de ellos se expendan. Ceuta, 1 de enero de 1939. III cadas como leves, habié producido casualmente. cadas como leves, habiéndoselas

## CLINICA DE URGENCIA

Aver fueron curados en este Por todos los aimacenistas benéfico establecimiento los que ninoristas, panaderías y demás a continuación se relacionan: ndustrias de esta plaza, se José Rozas Molina, natural rocederá a hacer una decla- de Antequera, de 54 años de ación jurada de los sacos que edad el cual fué asistido de episengan vacios o llenos en sus taxis, producida casualmente, iendas o almacenes expresansiendo su estado leve según pres lo los que sean de harina, tricripción facultativa. o u otros cereales y azúcar y

Y. finalmente, fué asistida la niña Maruja Moreno, de 3 años specificando el número de ellos de edad, de Ceuta, la que presentaba una herida incisa en la rodilla izquierda producida casualmente, siendo su estado leve, según prescripción del doctor de guardia de dicho estable-

## MENACHO

LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines Libros de texto

# VINO DE LA RAZA

OLOROSO VIEJISIMO

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Pedro Domecq

Y COMPAÑIA

JERZ

# INFORMACION DE LA DELE-GACION DEL GOBIERNO

Teléfonos: Secretaria Oficial 443 Secretaria Particular, 347.

El público está obligado a dar un mínimum de treinta centimos por emblema, los días de cuestación de Auxilio Social. -- Quien entregue billetes hasta cinco pesetas, no podrá exigir vuelta. Caso de alegar no tener dinero o cualquier otro pretexto, serán severamente sancionados

obligaciones que tiene el públi- mente comprobada su falta de co sobre estas colectas.

### LA APORTACION

ES OBLIGADA En esta orden, se establece de forma muy clara y terminante, que todos los ciudadanos ceuties, tienen la obligación de entregar su aportación, no inferior a 30 céntimos por emblema, y deben hacerlo sin excusa ni pretexto, pues como an tes decimos, esta entrega es obligatoria.

## EL DONANTE NO PODRA

EXIGIR CAMBIO Todos sabemos que en la acno será admitida la excusa de quienes entreguen billetes de muchomayor que antes. valor hasta cinco pesetas, no podrá exigir en forma alguna cambio a las camaradas possu total valor como donativo.

### NO SERA ADMITIDA EXCUSA NI PRETEXTO

Se tenía referencias, de que existen varias personas que

su orden dispone, que no será Patria

JUVENTUDES RIVALES

Basado en la rivalidad depor

sitarios norteamericanos, este

film últimamente estrenado en

el Salón Apolo, supera en rea-

lización a cuantos otros le pre

cedieron, de parecido argumen

Toman parte en él los más

afamados jugadores del "fútbol

americano" y se ha sabido adap

tarle una interesante intriga.

fácilmente puede suponerse—

es la captación de los encuen-

tros que se disputan los con-

juntos de las distintas Univer-

sidades; captación que, pletóri-

ca de belleza y realismo, ofre-

ce al espectador con todo de-

este durisimo y varonil depor-

talles las diferentes facetas de

En su interpretación toma

parte el popularísimo Charles

Farrel y otros destacados as-

tros de la pantalla americana.

La película, por las excelen-

cias de su realización, pulcritud

de su fotografía y dinámico des

arrillo, fué elogiadisima por

cuantos tuvimos la dicha de

No regatees un donativo a la

Cabalgata de Organizaciones Ju

veniles. Piensa en el amanecer

triste del día de los Reyes para

presenciar su estreno.

que luchan en el frente.

da su exhibición.

En nuestra entrevista celebra | admitida de ninguna forma la da ayer con el secretario de excusa de no llevar dinero con S. E., nos comunica que se ha sigo, o cualquier otro pretexto recibido una orden de S. E. el análogo, y que aquellas perso-Gobernador General de las pla nas que se nieguen a aceptar zas de Soberania, en relación el emblema, cualquiera que sea con las recaudaciones que se el pretexto que para ello ponefectúan por Auxilio Social, en gan, obligatoriamente serán de la que se dan instrucciones muy nunciadas por las camaradas concretas, con respecto a las postulantes, y una vez debida-

voluntad a contribuir a esta cuestación, les será impuesta una severa sanción, que será tanto mayor, cuanto más destacada sea la posición social del contraventor de las dispo siciones del señor Gobernador

# LA LABOR DE AUXILIO

En muchas de nuestras llamadas al pueblo de Ceuta, hemos hecho observar, que la labor realizada por Auxilio Social es sublime. Que a ella, deben contribuír con entusiasmo todos los ceuties, y aunque tualidad, hay ciertas dificulta- nuestras referencias llegaron al des en encontrar cambios. Pero gunos casos de resistencia padada la circunstancia de que siva, nunca quisimos evidenciar todos sabemos que hay que con los, y sí hicimos resaltar, que tribur en la cuestación, y que esta cuestación debía incremen para ello hace falta moneda tarse, pues cada día es más ne fraccionaria, se previene que cesario aumentar los ingresos. pues la extensión de las obras que no se lleva cambio y que de misericordia realizadas, es

La orden emanante del Excelentísimo Sr. Alto Comisario y Gobernador de las Plazas de tulantes, que depositarán el bi Soberanía, que nos es comunillete en la hucha, considerando cada por S. E. el Sr. Delegado del Gobierno, es terminante, y habrá de ser rigurosamente res petada, si no se quiere incurrir en una responsabilidad, que se traducirá en severisima san-

La juventud del mañana, ne más de una vez, para eludir la cesita recibir todos los cuidaentrega a que se les invitaba, dos que le son precisos, pues han alegado que por descudo habrán de serlos hombres del habían salido de sus casas sin futuro, y para que puedan resdinero, o que los billetes que ponder al esfuerzo que de ellos llevaban eran de muy superior se espera, es menester que su al que podian dedicar a infancia hava sido severamen te cuidada, para hacerles físisto, no es posible tolerarlo, y ca y moralmente dignos del S. E. el Gobernador General porvenir grande y esplendorode las Plazas de Soberanía en so que está reservado a nuestra

# PANTALLA Y, La sesión del

Triunfal), a las 18 horas. Acta anterior

Disposiciones Oficiales. Asuntos sobre la Mesa.

Informe del señor Alcalde en que le hacen ameno durante to scrito dirigido al Exemo, señor Alto Comisario por la Compañía Lo más saliente de él-como Española de Fomento en Afria, solicitando la devolución del Puerto Franco.

efectuada por don Rafael Martín, relativa al canon a satisfacer por el usufructo de terrenos en la calle del Molino. 4.\*—Idem relativo a conce-sión de casa-habitación al Je-

Luisa Sánchez, que solicita una subvención. Comisión tercera.—Informe

vos coches "Dodge" Peticiones graciables. Oficios. Pagos. Ruegos y Pre-

los niños que encuentren sus guntas.

zapatos vacíos. Los Reyes de los Ceuta, 3 de enero de 1939.-III Año Triunfal.

# ESCENARIO Ayuntamiento de

hou

tiva de los estudiantes univer- Orden del día para la sesión ordinaria de la citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 4 de enero de 1939 (III Año

Gestiones de la Presidencia

Asuntos de trámite ordinario.

Comisión primera.—1\*.—In-corme en escrito de doña Antonia Jiménez que solicita ser baa en el padrón de venta de be-2.\*-Idem en idem de don Salvador Caballero, que id. id. id.

3.\*-Idem en comparecencia

fe del Servicio de Limpieza. 5.\*-Idem en escrito de doña

relativo a adouisición de cubier tas de recambio para los nue-

Si quiere usted reir no deje de

ver esta película en Apolo. Esta producción está hablada

Próximos estrenos: "Sublime obsesión", una película de la Universal, en español por Irene Dunne y Robert Taylor. "España heroica", gran documental de la Cifesa, con escenas autén ticas de la zona roja. "Mamás se casa", una producción UFA. "La Reina Mora", película española de la Cifesa.

## AUXILIO SOCIAL TELEGRAFOS

DIAS DE CUESTACION

en el ala izquierda de la medu- da.

ta a nuestros lectores, de las ordenes severas transmitidas por el Excmo. Sr Alto Comisatos, porque olvidaron que aunrio y Gobernador General de las Plazas de Soberania. que sea de ellos el perro, no por

Ciertamente, encontramos acertadas sus disposiciones, pero en el aspecto local, creemos nuestro deber llamar la atención de las camaradas que están obligadas a aportar su con curso en la recaudación.

Varias veces, hemos hecho ob ervar que por las Jerarquías de Auxilio Social, se nos había suplicado se requiriese de forma imperiosa a todas camaradas de Falange, que acudiesen a recoger huchas, para que al incrementar el número de ésas, pudiese ser más lucida la recaudación

A pesar de ello, nuestra llamada nunca ha sido atendida, las huchas que han salido, on cada vez en inferior número, lo que naturalmente es una azón, para que los ingresos sean nferiores.

También hemos dicho que la bligación de contribuír en esa cuestación alcanza también las señoras, sin que nuestra lamada haya sido atendida, ya que son contados los casos de que se aproximen a éstas las postulantes.

Todo ello, hace perder una antidad considerable de oporunidades para aumentar la colecta, y es de esperar que en el próximo día de cuestación, dán dose cuenta de la importancia que tiene este servicio, podrá onseguirse oue las huchas au menten en el doble a las que hasta ahora salieron, y que todas las camaradas llenas de un inmenso fervor a la santa causa que sirven extremen su actividad, en provecho de una cau sa tan simpática y humana como la que defiende Auxilio

En esta Central se encuen-En lugar aparte, damos cuen tran depositados los siguientes despachos: Juan Schneider, Hotel Nacio-

nal, de Bilbao (desconocido). Juan Medina Díaz, Juzgado feta, 47 (desconocido en Juzgado Civil y Militar).

José Díaz Serra, Marinero, rucero "Canarias", de Jerez de a Frontera (ausente). Modesto Martínez, de Cádiz

desconocido, falta señas).

Eduardo Díaz, Higuera, 11, de alamanca (no existe esta ca-Charo Vargas, calle S., 17 Ha lú. de Málaga (no existe esta alle y desconocido).

José Santana García, Grupo Sanidad Militar, Ex-compañía livisión 60 (desconocido). Diego del Can Esquinas, de Sevilla (desconocido faltan se-

Antonio Vicente Castillo Gi-nénez. de Alcalá la Real. (Falo señas desconocido). Francisco Guerrero Ceferino,

Legión 17, de Carcajo (desco-Carmencita Delgado, General Serrano 2, de Córdoba (desco-

Francisco Flandes. Soberanía Nacional, 65, de Martín Muñoz de las Posadas (desconocido). Angelines Arcos. Teodoro Mar

inez 21, de Valladold (descono Ferencio Hernández, Playa Benitez. de 2542 (desconocido). Carmen Escol. Telégrafos. Ja ú de Zaragoza (desconocido). Concha Martinez. Cervantes.

Dionisio Pérez. Calvo Sotelo, in número, de 1520 (descono-Maruia Pérez López, Ingenie os 7. de Orense (marchó a Es-

de Santander (desconocido)

naña Mohamed B. Hadú, Puerta de Sanidad. Hadú, de Zaragoza

Los Reyes están en camino. Tú seguramente estarás preparando a tus hijos para el incomparable despertar de esa mañana festiva. La Organización Juvenil con su Cabalgata prepara también el despertar dichoso a los desamparados y a los pobres. Un juguete tuyo, fijate bien, puede ser la madrugada risueña de los que casi no saben

# ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS O'50 PESETAS. POR CADA PALABRA MAS 10 CENTIMOS EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE.

CEUTA

CERTIFICADOS penales. Pasaportes. Rapidez. Precios reducidos. Razón: Patio Ha-

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Teléfono 8-1-9.

señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

OFRECESE mecanógrafo experto trabajo tardes. Informes teléfono 1-0-8.

COMPRO y vendo ropa usada, caballero,

MAQUINA DE IMPRIMIR plana, cast nuea, sevende. Razón en EL FARO DE CEUTA.

IMPRESORES: Se vende una guillotina ca-si nueva y una cosedora en EL FARO DE CAJAS PLEGABLES para confiterias, en en Imprenta Olimpia. Teléfono 67. Ceuta.

AUXILIARES ambos sexos oposiciones Correos. Telégrafos. Preparación por correspondencia. Escriban abonando contestación. Academia Torres. Córdoba.

---000----

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz, Sevilla el 30 de diciembre, y para Málaga, Pal-

puertos Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLLO ZAFRA E HIJOS

# Compañía de Navegación «Tirrenia»

ma de Mallorca y Génova el 5 de enero

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados

CALLE 18 DE JULIO, NÚMERO I

# El famoso "timo de las misas"

que nunca, tratan de explotar ha sido Checoeslovaquia. el llamado "timo de las misas", os sintestros Negrín y sus acó- sidente de la República toma itos los separatistas vascos aso- posesión después de un gran mados unos minutos al micró- servicio religioso y venera, am-fono de Barcelona para comple- bas rodillas hincadas en tierra, tar la obra miserable de engaño las religuias de San Wenceslao moral y materialmente por ga su culpa, conviene recordar cómo andan juntos por el mundo disolución del partido comunislos "sin Dios", los "Frentes populares"" "y todo eso que de un modo vago y genérico se llama Que todos los diputados y sena-"antifascismo"", como antes se dores comunistas se quedan sin 10-mó "anticlericalismo" y mu- acta. Que el órgano comunista cho antes "librenensadoresy""3 Frtán todos dentro del mismo públicamente de sus ideas y pre 8200 v no hav farsa, aunque sea libertad de cultos a un rueb'o al que le han dejado sin tem os y sin sacerdotes, porque la orda republicano-marxista lo arrasó todo con odio satanico,

ni el mal menor. interesante revista "J'Oeuvre Letine" nos proporciona datos tan curiosos como edificantes acerca de distintos congresos de los sin-Dios. Uno emocionado saludo a los repude los primeros se celebró a fi- blicanes españoles que luchan nes de 1936 en Praga, ¡En esa Praga que era entonces centro de las actividades masónicas del Hermano Benes, y que al cabo de dos años ha visto los brillan te: resultados de esas actividades y rectifica a todo escape na ra no perder lo que le queda. Se puede insultar a Dios. se

que pueda admitir el distingo

puede negar su existencia. rero también se pueden ver las consecuencias. Las de Checoes'ovaquia se vieron en seguida.

He aqui los tres puntos que constituyeron el obieto princi- tos: la II R. S. S. y la REPUBLI pal de las deliberaciones de los CA ESPANOLA. hembres que se reunieron en Praga para combatir al Crea-

Primero. La destrucción de Segundo. La guerra al "fas-

Frente Popular contra la guerra v el fascismo. mente delicioso!

la Religión acordada en el Con brepensadora. fenómenos:

Segundo. Que el nuevo preun país honorable destroza- que le ofrece el Prelado de Pra-

Tercero. Que se decreta la ta, propulsor y organizador de los Congresos de los sin-Dios. en la Prensa de Praga, reniega vio un necesario cambio de tin indigna como la de ofrecer tulo, pasa a ser órgano del Partido Nacional.

Cuarto. Que se decreta la di olución de la Masonería, se cie ran sus Logias y se exige a la oficialidad checoeslovaca elerir entre el juramento a la ban dera o el juramento masónico. Los dos se declaran incompatibles.

En ese Congreso de Praga, los sin-Dios acuerdan enviar un por la grandeza del libre-nensamiento v CONTRA LA IGLE-STA CATOLICA.

:Se entera usted, señor Aguire?... ¿Se percata usted. senor Irvio? .. ¿Lo verán claro al guna vez los paguatos y los insensates?

Y en este mismo Congreso, el doctor Terwagne, futuro presidente de la Unión mundial da los sin-Dios, cita los UNICOS Las de España, las estamos li- PAISES en que la ciencia y la educación han alcanzado éxitos grandicsos v dice que son és-

Claro está que se refiere a la ciencia v a la educación ateas a la ciencia y a la educación tal como entiende estas cosas la siniestra organización bolchevique que, como preparación cier tifica y educativa, puede ofredel cer en Pusia los cadáveres de 50,000 sacerdotes de la Tglesia a v el fascismo.

[Guerra al "fascismo" v gue
[Tologia v en España los de la Tolegia Cotólica ., a la guerra!... ; Sencilla- Anostólica y Romana. Para ejem plo v enseñanza de la niñez En cuanto a la destrucción a de la inventud estudiosa y li-

greso de Praga, han ocurrido (De "La Gaceta del Norte" en estos dos años los siguientes del brillante escritor Lópen Becerra).

# LA ZONA ROJA AL DIA

ANGEL GALARZA, LADRON DE ABRIGOS. -- TRIBUNALES DE JUSTICIA LLLAMADOS "FOTOMATON" POR LA RAPIDEZ DE SUS SENTENCIAS

Sevilla.—En una información publicada por el diario local "FE" y que quisiéramos reproducir integramente, pero a falta de espacio no lo permite, leemos "cosas", como las siguientes, refiriéndose al terror dominante en Barcelo

Destaca entre los órganos terrorificos el servicio de Información militar, creado por Prieto, con fines de sanuda represalia contra toda aquella persona dudosa o simplemente tibia para los marxistas.

Estos procedimientos son copia fiel, y muchas veces agravados, de los que pone en práctica la G. P. U. moscovita. Para arrancar una confesión a un detenido no se prescinde de ninguna cruel dad por muy monstruosa que

En muchos casos, después de golpear bárbaramente a uno de los "interrogados", y ante su mutismo, se apela a asesinato, justificándose éste con la impresencia del supuesto acusado.

#### EMPLEAN BOXEADO-RES PROFESIONALES

Prueba del sadismo empleado por la checa que ope ra en Barcelona es el hecho de que emplean boxeadores profesionales para golpear a las infelices víctimas que caen en poder del Servicio de Información militar, crea do por Prieto.

En muchas circunstancias el refinamiento ha llegado a límites insospechados, echán dose mano de médicos sin conciencia y sin honor profesional que se avienen a diagnosticar los puntos débiles del organismo con el

pables de obstrucción al servi-

io de la Inspección de Segu-

os Sociales. Los que hicieren

eclaraciones inexactas con ma

rifiesta intención de burlar el

umplimiento de la Ley. incu-

riran en las responsabilidades

ue se determinan en el artí-

ulo 81 del Reglamento, que di-

fin de explicar con la máxi ma eficacia dolorosa una tor tura o un régimen alimenticio contraindicado. Se apela también a las duchas heladas aplicadas hasta la extenuación de la víctima o has ta la confesión, arrancada por procedimientos tan sal-

### AMENAZARON CON TOR-TURAR A SU MADRE

Se dió el caso de que un detenido, poseedor de una fuerza de voluntad y de una gran resistencia física, resis tió todas las torturas, por dolorosas que fuesen, e impotentes los torcionarios ape laron al siguiente procedimiento: Detuvieron a la ma ore de la víctima y amenazaron al inculpado con aplicar a su anciana madre, en su presencia los mismos tor mentos que a él.

Ante tan trágica disyuntiva, el infeliz terminó por reconocer que todos los car gos que se la hacían eran ciertos, aun siendo inocente Estos ejemplos se han evidenciado en numerosos cadáveres encontrados totalmente desdentados y sin las añas de los pies y manos, que les habían sido arranca-

Digno complemente de es te monstruoso terror son los llamados Tribunales especia les contra alta traición y espionaje y los denominados de Urgencia que actúan per manentemente sin sujeción a práctica alguna sumarial. El pueblo los ha bautizado con el nombre de "Fotomatón", porque pronuncian las sentencias más graves (a muerte, cadena perpetua) con la misma rapidez que l aquellos aparatos fotográfi-

Un lector nos pregunta qué actores y compañías teatrales están actuando en la zona roja, y para complacerle, y comentarios de aficionados, empezamos a publicar hoy los datos que poseemos, incluyendo en la respuesta tam bién, los autores y estrenos de teatro revolucionario:

Madrid-Informaciones liricas: La antigua compañía de Moreno Torroba, con Ma tilde Vázquez, actúa en el tea tro Fuencarral; la de Rafaela Haro en el Pardiñas; y la de Delfin Pulido, en el Ideal, haciendo teatr o de Sorozábal. Las compañías de revistas acaparan los siguien tes teatros: el "Reina Victoria", llamado ahora "Joaquin Dicenta"; el "Fontalba", llamado "Popular"; el Martín, y el Maravillas de la Glorieta de Bilbao.

En el "Muñoz Seca", ahora "García Lorca"; "Calderón": "Infanta Beatriz", aho ra "Borral"; "Infanta Isabel", ahora "Ascaso"; Zarzuela; Comedia; Lara; "Lati na" y "Cómico", actúan com pañías de comedia, entre las cuales descuellan las de Társila Criado, Gaspar Campos, Pepe Romeo; Paco Alarcón, Manolo González, y Laredo, con don Enrique Chicote.

Mañana irá la continua-

Y vamos con la segunda anécdota de Angel Galarza, la que fué revelada por Indale cio Prieto a los periodistas extranjeros, en días de sep tiembre de 1936, en Madrid. Resulta que Galarza había

sido nombrado por su jefe Largo Caballero, ministro de la Gobernación; y Prieto le hizo blanco de sus ataques, no perdiendo ocasión de zaherirle con injurias e ironías.

Un día Galarza consiguió ganarle la mano con una sa lida muy bien estudiada para cobrarse todas las que le hacia continuamente don Inda, éste irritado y nervioso, lo llamó "ladrón de abrigos", y a preguntas de los co rresponsales de prensa extranjera que oyeron esa exclamación, les dijo: ¡Ah! apero ustedes no lo saben?. Pues van a saberlo ahora

Cuando Galarza era dite, que la Reina Victoria Eu | tante decada de por si. genia había dejado en el Pa esposa lo había lucido, pre- que les ofrece el S. E. U. cisamente la noche anterior al día de la reclamación del embajador inglés, en un estreno del Teatro Reina Victoria. Hubo que devolver los abrigos... y Margarita, la mu jer de Galarza... ¡todavia no lo ha digerido!

# CLASES PARA OBREROS

mesas y más promesas, y es, enseñanza. Cuando aquellos pocas, muy pocas realidades. A canallas marxistas, os pregonalos marxistas que pretendían ban esto y lo otro y lo de más mandar en España, les impor- allá, vosotros seres faltos de cul taba bien poco el que fuera des tura solamente creiais en las cendiendo el grado del nivel cul ideas de unos seres que estatural español. La mayoría de ban vendidos a Moscú estos, desgraciadmente, estaban de acuerdo con ellos y se preocupaban más de los temas politicos que emanaban del Con greso, que de la enseñanza y cultura de ellos y de sus hijos.

Aquellos eran tiempos de con tinuo penar para todos los bue nos españoles que procuraban por todos los medios a su alcance, el restaurar la cultura de España, y engrandecerla para hacer subir a la Patria. Hoy estamos en tiempos na-

cionalsindicalistas. Las legiones rector general de Seguridad, de estudiantes se organizan al se le ocurrió a S. M. el Rey grito de Estudio y Acción, y tode Inglaterra encargar a su dos unidos bajo el símbolo del embajador en Madrid que yugo y de las flechas, escudo de reclamase al Gobierno repu- nuestro nacional-sindicalismo, blicano la entrega de dos tratan, consiguiéndolo, de lesuntuosos abrigos, de alto cos | vantar la cultura española, bas Los estudiantes han organi-

lacio de Oriente, y que el ci- zado en cada capital, en cada tado Monarca tenía interés ciudad, en cada pueblo, el Sinen que ella conservara, por dicato Español Universitario, y tratarse de dos magnificos re | trabajan sin cesar por el engalos que él le había hecho. grandecimiento de la cultura. Ni que decir tiene que el Go- | En Ceuta hace tiempo que éste bierno se preocupó solícita- se formó y organizó las clases mente de recuperar aquellos gratuitas para obreros. Clases abrigos que, por supuesto, que son completamente gratuíya habian desaparecido, yén tas y que se dan a unas horas dose uno de ellos a casa de adecuadas para ellos, para que un diputado malagueño, y el una vez cumplida la jornada otro a la de Galarza, cuya de trabajo, acudan a las clases Obreros, la mayoría de vos-

otros no os habéis dado cuenta aun de lo que esto significa porque aunque tenéis fe en nues doctrina, no os habéis acabado de convenceros de que no es una pura fórmula, esto es, una promesa, no, es una prueba tan gible de lo que ha de ser una

El S. E. U. trata de daros al-

Estábamos en tiempos del go superior que hasta ahora no Frente Popular, tiempos de pro habíais recibido en parte, esto

Muchos de vosotros levantábais el puño en señal de repug ante saludo, pero ¿sabéis por qué le haciais?, pues porque le veíais hacer a los asesinos dirigentes que os engañaban, y no porque comprendiérais ni intiérais aquellas ideas que os ropugnaban.

Nosotros queremos que levan éis el brazo extendido con la nano abierta, pero queremos ue lo levantéis, no como anes levantábais el puño, sino on completo desarrollo de faultades y comprendiendo lo ue hacéis y lo que significa el aludo nacional - sindicalista ; ueremos en una palabra, que sobre todas las cosas os déis uenta de lo que es nuestra doc rina, lo que sólo con la culura podréis lograr. La cultura ue es base de los principales onocimientos de las cosas, sore los cuales se asientan esudios futuros, más amplios que os anteriores.

O breros, vemos con placer, que acudis al llamamiento que hacemos, muchos de vosotros nabéis pasado ya por nuestra efatura, seguid haciéndolo, esperamos a los que aún no lo icieron. Acudid todos al Sinlicato Español Universitario, a nformaros, podréis aprender y aber; saber, que ha sido, es y será la ambición del hombre

Acudid a rellenar nuestras matriculas gratuitas, seréis aten didos en el SINDICATO ESPA-NOL UNIVERSITARIO come nerecéis: como españoes, como nerecéis: como españoles, como rue queréis ser.

Delegación Local de Prensa y Propaganda.

La Delegación Nacional de

Organizaciones Juveniles quie-

e que las Juventudes presten

iño a los combatientes de mar,

ierra y aire, especialmente a

os heridos de guerra, en estas

iestas de Navidad.

stimonio de admiración y ca-

# Caja Nacional de Subsidios FAMILIARES

### El Episcopado español y la ley de Subsidios

Es verdaderamente profunda cia de este Ley se evidencia la ayuda prestada a la implan- cuando se considera que tientación de la Lev por las reco- de directamente a enriquecer a mendaciones que diversos pre- la humanidad y a la Patria con lados españoles incluyen en sus el factor que más vale en lo Roletines Oficiales o resaltan temporal y en lo eterno". sus Pastorales. La Ley de Por otro parte, entresacamos Subsidios Familiares que respon del Boletín Oficial del Obispacia fantes veces proclamada en 3 de noviembre refiriéndose a la las Enciclicas, ha despertado, el Ley de Subsidios Familiares vivo deseo logrado de la Igle- que transcribe integra:

Entre los documentos que pu diéramos citar de ésta contribución del Episcopado español. v mercionamos, la exhortaión pastoral del Sr. Arzobisno sana organización social. de Granada, honda y maravillo a definición de la Ley, y la del res sacerdotes percatados de la . Obispo de Coria, cuya exposición y detalle. —en relieve de Lev. procurarán producirle am erspectivas e inquietudes cris- biente favorable para que su iano-sociales— condensa este implantación se realice con sua

le en este sentido a la exigen | do de Segovia corespondiente al

"Inspirada esta Ley en las normas de la sociclogía catóinca tiende a fomentar los sagrados intereses de la familia base de la más sólida de una

Es de esperar que los seño cristiana orientación de esa censamiento: "La trascenden- vidad y rapidez."

## Sanciones reglamentarias

ación del Régimon Obligatorio le Subsidios Famiiliares y en Quinta Disnosición Transiria, determina que:

entar el padrón que dejaren anscurrir las fechas señalaes 1º al 3 de noviembre, sin aber cumplido esa obligación, pués de la notificación de la erán saucionados por la Ins- multa, serán tratados como cul un regalo.

ubias mallorquinas, kilo de 1'50 a 1'80 ptas.

úcar granulada y de terrón, kilo 2'00 ptas.

rne en conservas, lata de medio kilo 2 pts

bas corrientes, kilo de 0'80 a 0'90 pesetas.

bón verde, kilo de 1'70 a 1'80 pesetas.

ón verde primera, kilo 1'85 pesetas.

Té verde "Suari", kilo 8'50 pesetas.

as del Barco, paquete 1'40 pesetas.

bas superiores, kilo de 1'00 a 1'10 pesetas.

bón amarillo marca "Berceiro", kilo 2'45 pts.

bón pinta azul de la península, kilo 2'25 pts.

bón pinta azul de Ceuta, kilo 2'40 pesetas. entejas, kilo de 1'40 a 1'85 pesetas.

nteca blanca de cerdo, kilo de 5 a 6 pesetas.

verde "Deux Palmiers", kilo 14'00 pesetas.

las "Lunacera" (400 grs.), paquete 1'20 pts.

an de flama o de miga blanca en piezas de

un kilo, kilo 0'75 pesetas. An de familia o de miga compacta y dura,

en piezas de 1 kilo o en dos de 500 gramos,

id. id. piezas de 500 gramos a 0'40 pesetas.

de "Lujo español", dos piezas de 450 gra-cuatro de 225 gramos, 0'85 pesetas. piezas de 450 gramos, a 0'45 ptas. piezas de 225 gramos, a 0'25 ptas.

PAN

ubias del Barco, kilo 1'95 pesetas. -

úcar morena molida, kilo 1'30 pesetas.

roz del Lukus, kilo 1'60 pesetas.

crudo, kilo 5'70 pesetas.

fé torrefacto, kilo 6'50 pesetas.

bada, kilo 0'75 pesetas. arbanzos, kilo de 1'40 a 2'50 pesetas.

fé tostado, kilo 7'70 pesetas.

nisantes, kilo 1'70 pesetas.

rina, kilo 0'85 pesetas.

kilo 0'20 pesetas.

go, kilo 0'80 pesetas.

kilo 0'80 pesetas.

bón blanco, kilo 1'90 pesetas.

bón amarillo, kilo 1'90 pesetas.

of Delegado Sindical Provincial on inuites de Cincuenta a Mil posetas, según el i úmero de tra bajadore empleados v funcionarios one hubieran debido delarar. Los que persistieren en

iciar incumplida la menciona-

de obligación quince dies des-

Comité Económico local de Ceuta

-: -- En los casos de falsedad defraudación que tengan caacter delictivo, además de las sanciones reglamentarias, se pasará el tanto de culpa a los ribunales.

## Delegación de Orden Público de Ceuta

Depositada en esta Delegación rierta cantidad de dinero enontrada en la vía pública, por ol presente se avisa a la perona o personas que crean ser u dueño, a fin de que, una vez probada su legitima propiedad, es sea entregada. Ceuta 31 diciembre 1938.—III no Triunfal.

TCENTINO RESTORANT VICENTINO VICENTING

Todas las ilusiones acumulalas por el niño en el año esempadas en el nanel entre boones de tinta y faltas de ortorrafía... :Este año, todas las me depositan en el buzón del CL'ARTEL de Juventudes, serán entestadas con la promesa de

# Una anécdota del CAUDILLO

# "Aqui "tos" tienen que traer troncos para calentarse"

beradas del Norte han reco- de piel. ientes que en ella intervinie-

"Fué en los días de la ofensimeras bajo aragonesas, el enede Infanteria, entre los cuales de retamas y troncos y esque- marcho. letos de pequeños arbustos y no sin trabajo, porque la malograron al fin una hoguera alrededor de la cual habíanse tum bado envueltos en sus mantas para atenuar un poco el rigor cho!

de la helada. Momentos después pasaron litares; y uno de éstos—embozado en su capote pardo medio cubierta la cara por el grueso 'pasamontañas" encajado hasta los ojos—se detuvo junto a la fogata y extendió hacia ella las manos abiertas, sin duda, I frío .. tós paicentos iguales..."

reriódicos de las poblaciones entumecidas bajos los guantes

ido la siguiente curiosa y sim — Oye, tú...—le gritó uno de vática anécdota del Generalisi- los soldados:— qué es eso de mo en el frente, que ahora ha calentarse sin haber antes tracomodo, pero no es justo. Aqui tos tien que traer troncos..

El interpelado, sin replicar va del A fambra, cuando el in- una palabra, se alejó buscando tense frío era, en aquellas para- para volver al poco rato con un brazado de ramas, que arrojó migo más terrible de nuestras a la hoguera y continuó calentropas. Unos cuantos soldados tándose. Tras unos instantes: -Adiós, muchachos-se desse encontraban tres navarros pidio sonriente.-¡Que no os tación, por un plazo que empede la Ribera, habían acumula- dejéis apagar el fuego!—Y se

Entonces, al ver la sonrisa in confundible y escuchar aquella dera húmeda ardía dificilmente voz, fué cuando uno de los soldaditos dijo, consternado al ri-

- - Chico, buena la has he-.. ¿Sabes quien es ese?.. ; El Generalisimo!! Y las aclamaciones entusias-

junto ai grupo tres o cuatro mi tas brotaron un momento de iquellos mozos fuertes, puestos úbitamente en pie mientras que el navarro, bastante "escamado", murmuraba queriendo justificar su "plancha"

# AVISO

La Asociación de Clases Pasivas de Ceuta, celebrará Junta general en el Casino Militar de esta plaza el día 8, a las 17 horas para nombrar la mitad de la directiva y tratar de otros asuntos de interés de la misma. La Directiva

D. C. A.

# Construcción de Refugios

Comisión Administrativa

AVISO En el Negociado de Estadistica del Ilustre Ayuntamiento, de esta ciudad y desde las 10 hasta las 13'30 horas, queda abierte al público el pago en pe ríodo voluntario de la 12.ª apor zará a regir el día 2 de enero próximo finalizando el día 15 de dicho me s. Este plazo, según se ha advertido en anteriores ccasiones, es improrrogable, por cuyo motivo una vez transcurrido los pagos por este concepto se efectuarán por el doble de su importe, según dispone el artículo 10.º del Bando dictado e estos efectos por el Iltmo. Sr. Comandant Militar de esta Plaza. -

Se recomienda a los familiares de aquellos individuos que dez, 5; D. Juan García Sánchez, con posterioridad a su inscripción en estas Oficinas, hayan -- ¡Ridiela! Es que con este sido movilizados, lo adviertan para que sean dados de baja en sus fichas correspondientes, haciendo la declaración en el Negociado de Estadística, si figuraban en el fichero de pagos, o en el Sindicato de Falange si hacian las aportaciones e n trabato.

Ceuta 31 de diciembre 1938. III Año Triunfal. El Presidente: José M.ª Rosende

APORTACIONES EN METALICO

Recaudado en el día de hoy, 1.432'50 ptas. Total recaudado hasta la fecha. 393.205'10 ptas.

Ceuta 3 enero 1939.—III Año | paña!

Agencia DELGADO senten hoy en la Delegación,

DESPACHO DE ADUANAS

### FALANGE ESPANO LA TRADICIONA LISTA Y DE LAS J. O. N. S. FIESTA DE LOS REYES MA-

GOS 1939,--III AÑO TRIUNFAL

Paulino González Castellano,

10; doña Catalina Garrido, 10;

D. Vicente Peña Carrasco, 15;

25: D. Joaquín Blesa Fernán-

10; Sres. Comandante y Oficia-

les de Transportes Militares,

5; D. Francisco Gálvez Chico,

10; D. Alfonso Sánchez Alvarez,

; D. Juan A. Rodríguez "Olim-

pia", 25; D. Enrique Lladó Gon

zález, 5; D. Demetrio Casares

Vázquez, 15; D. Isaac Coriat Pa

Suma y sigue 5.709'00 ptas.

uguetes señora viuda de Ro-

nani.—Farmacia Utor.— Seño-

ra Viuda de Vaquer.—D. Jesús

M. Alcalá - Galiano y Sres. Ha-

Ceuta 2 enero 1939.—III Año

Saludo a Franco ¡Arriba Es-

SECCION FEMENINA

Azules que puedan proporcio-

narse trajes de pastoras se pre

para organizar una Triada que

(Continuará)

chuel y Santacruz.

Han enviados donativos en

D. Antonio Blanco Carmona,

Tenemos a la disposición de as Margaritas, Flechas y Flehas Azules unas tarjetas para Donativos recibidos en esta nviar a los combatientes a los efatura para dicha fiesta: combatientes con quienes ten-Suma anterior, 5.109'00 ptas. gan amistad o conocimiento, y Imprenta Alhambra, 25; don que esta Delegación Local en-Francisco Palma García, 15; viará franco de porte. Pueden D. ans Hunerberg, 25; D. Agus escribirse hasta el cinco, por la tarde, por lo que es convenients dro Campos Luque, 5; D. Ferse pasen a recogerlas hoy mismin Hoyos Barquin, 50; D. Hipólito Martínez, 5; D. Antonio Por Dios, por España y su Re Sánchez Mula, 20; D. Alfredo volución Nacional Sindicalista, Meca y Romero, 10; Casino de Ceuta, 4 de enero de 1938 .--Suboficiales, 25; D. Rafael Vi-III Año Triunfal. lanueva, 10; D. Rafael Amue-La Regidora Local de do Rey, 10; D. Mariano Catare-Organizaciones Juveni cha Anuat, 5; D. Alfredo de Bo-O. Juveniles. nis, 25; D. Ulpiano González del Saludo a Franco. | Arriba Es-Río, 5; Niña Mariquita Macias, 10; D. José León de la Orden, 25; D. Arturo Más Ramos, 10; D. Carlos Cazalla y señora, 10;

ORDEN DEL SECTOR DE MI-LICIA DEL DIA 4 DE ENERO Sres. Herederos de J. Benarroch DE 1939. - III Año Triunfal 25: D. Antonio Hernández Gómez, 15; D. Antonio Hernández Servicio para mañana Gómez, 15; D. Pedro García Fer nández, El Precio Fijo", 50; don

Guardia de Prevención.--Comandante de guardia, suboficial ion José Gutiérrez Trujillo. Imaginaria: Id., id. don Salva

dor Mares Romero. Sargento: Id., id. subjefe Fa ange don Manuel Delgado Ta-

Imaginaria: Id., id., don Jecónimo Sepúlveda Vielma. Dos cabos y ocho falangis. tas de la primera Falange de la primera Centuria.

Corneta: Id., idem, Juan Gil Urbaneja. Servicio Correo, suboficial don Salvador Mares Romero,

El Teniente Ayudante

### COMPAÑIA CANA. RIENSE -- MARRO. OUI DE TABACOS

Labores que se recomiendan a los buenos fumadores

Se ordena a todas las Flechas PICADURAS: Superior, Flo: de un Dia, La Pifeña CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

tomará parte en la Cabalgata CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Prevas Jorro

#### ECIOS MAXIMOS QUE HAN DE RECIR EN PLAZA DESDE EL DIA PRIMERO DE ENEdel mes actual las facturas, com O DE 1939.—(III AÑO TRIUNFAL), PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA Grande es el número de perprobantes de pagos, recibos y El Secretario onas que son mordidas a diaantecedentes de cargos contra ceite de Oliva corriente, litro 2'70 pesetas. Pan de "Lujo francés" y de Viena, pistolete rio y a las que se originan las esta Corporación municipal y molletas redondas. dos piezas de 400 gramolestias y peligros de un tracorrespondiente al Presupuescohol de 96°, litro 2'50 pesetas. mos o cuatro de 200 gramos. 0'85 ptas ribias corrientes gallegas, kilo 1'65 pesetas, ubias andaluzas, kilo de 1'55 a 1'95 pesetas Pistoletes y molletas redondas, piezas de 400

gramos. 0'45 pesetas. Idem id. id. piezas de 200 gramos. 0'25 ptas. Idem molletas y vienas para desayunos, de 80 a 90 gramos, 0'10 pesetas. NOTA

Los precios del pan en sus diversas variedades, se entenderán en PANADERTA, sucursal o tienda do reventa. En los demás establecimientos autorizados legalmente, para la venta de pan, así como en el reparto a domicilio podrá gravarse en cinco céntimos por KILOGRAMO de pan de FLAMA v FAMILITA por ceda 900 gramos en el de luio ESPAÑOL y por 800 gramos en el FRANCES v de VIENA Los artículos cuvos precios se indican des de un mínimo hasta un máximo, deberán estar en su casillero, saco, catón, etc., con los precios corrientes, todos los establecimientos dedicados a la venta de artículos de comer deberan tener fliados con sus caracteres bien legibles, en sitio bien visible de sus respectivos escaparates, una relación exactamente igual a la que aparece en la Prensa con los articulos v los precios que, autorizados por este Comité. rigen para el mes de que se trate. Los establecimientos que carezcan de es-

caparates o vitrinas exteriores, deberán poner dichas relaciones de precios en la parte de sus establecimientos más próximo a la puerta y de modo que desde la calle, sin necesidad de entrar pueda aquélla leerse perfec-La leche condensada se vende actualmen-

te al público. a los precios siguientes: Marca MARTPOSA. ... a 1'33 ptas bote Marca GAVIOTA a 1'70 ptas. bote. a 1'65 ptas. bote Marca LA PAYESA Marca LA LECHERA. Marca EL NIÑO .. a 1'70 ntas bote. Ceuta, 1 de enero de 1938. III Año Triunfal. EL PRESIDENTE.

Ayuntamiento de Ceuta --(0)--tes de mi Autoridad Ceuta 30 de diciembre 1938.

AVISO AL PUBLICO De puevo esta Alcaldía hace

aber al vecindario poseedor de perros, la obligación en que se encuentran de empadronarlos en este Ayuntamiento, proveyéndolon de la medalla correspondiente y al mismo tiempo de no permitir en forma alguna que transiten por la vía pública sin bozal.

tamiento largo y doloroso, causándose además al Municipio, gastos de consideración.

Por ello desde hoy comienza con gran intensidad la recogida de perros, advirtiendo que no será devuelto ninguno sin el pago de la matricula y de la multa de diez pesetas; que a las cualenta y ocho horas de su ingreso en el Apero Municipal serán sacrificados y que he dado los órdenes más severas para que no sea devuelto ningún perro sin el pago expresado y sea cualquiera las causas que se aleguen por aquellas per sonas que sin importarles nada la seguridad y tranquilidad de sus convecinos, acuden apenas se le ha retenido el can de su propiedad a rogar e influir en las oficinas municipales para que el mismo le sea devuelto sin pago ni multa alguna.

Espero de la reconocida cultura del vecindario, que se dé exacta cuenta de la necesidad absoluta e imprescindible del funcionamiento del vehículo destinado a la recogida de perros y por consiguiente de la te de todos, del auxilio necesario a cicho servicio, desterrando por completo ridículas sensiblerías que tan funestos resul tados pueden causar a los vecinos de nuestra hermosa ciudad, en la inteligencia de que castigaré à los posibles contra

ventores con el máximo rigor que la Ley me autoriza. Del cumplimiento de este avi so quedan encargados los agen

III Año Triunfal. El Alcalde, Fernando López Canti

> ---000---AVISO

En la Intervención municipal se reciben hasta el día 14 to del año anterior, bien entendido que transcurrido dicho olazo, los comprobantes que no se hayan recibido, pasarán pre Transportes y Consignaciones de Reyes. vio tramite a las obligaciones de pago de 1940.

Lo que se hace público para general conocimiento y en especial de los interesados en esas cuestiones.

En Ceuta, en el tercer Año Triunfal a tres de enero de mil novecientos treinta y nueve. El Interventor de Fondos. L. Martinez y Barrié

SECCIONES DE RECLUTA Concentración del tercer tri mestre del Reemplazo de

Dispuesto por la Superiorilad la incorporación a filas de os mozos pertenecientes al TER CER TRIMESTRE del Reemplao de 1927, se pone en conocimiento de los interesados con bjeto de que se presenten en as Secciones de Quintas de esobligación ineludible per par- te Ayuntamiento, antes del pró ximo día 10. advirtiéndose que licha presentación comprende todos los mozos del mencionado Reemplazo y trimestre cualquiera que sea su clasifi-

> Ceuta 3 enero 1939.—III Año Triunfal.



MOTORES DIESEL

LA TECNICA, ING. E. RUD'I

Ap. 83. General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. TETUAN

CAMIONES Y AUTOBUSES

Para uso terrestre y marítimo hasta 25 000 HP

# El tabaco es uno de los productos que deben fomentarse en la Zona

una interesante conferencia en gilancia y represión del fraula Camara de Comercio de aque | de. lla capital, defendiendo la pro-

considerablemente para valoriy el consiguiente aumento del pesetas kilogramos.

bienestar del pueblo musulmán. tabaco se consolida la relación gar la procedencia del tabaco que debe existir entre la Econo que se cultiva en las mencio mia de la Zona y la de la metrópoli, con lo cual se tiende do su propósito, pese al empecomercial de la Zona con el ex tranjero, con el consiguiente ahorro de divisas por parte de España y marca un descenso progresivo en la cifra de apor taciones que la nación protectora ha realizado y realiza mediante el suministro de prime ras materias que le son necesa rias y no se producen en ella

en cantidad suficiente. Expone que va a tratar de des arrollar las posibilidades de obtención de tabaco en la Zona, las características de su comer cio, producción y consumo en España, el aspecto de la cuestión desde el punto de vista del Protectorado, la relación armónica que debe establecerse entre ambas situaciones, buscando un saneamiento de las economías respectivas, la legislación que necesariamente ha de regular la implantación del nuevo aprovechamiento y su comercio, las normas de cultivo y unas consideraciones económicas que ponen de manifiesto las ventajas indudables que redundarán del mismo.

Agrega que cuanto ha de deeir no constituye cuerpo de doctrina y si solo un punto de vista personal que no persigue otra finalidad que aquellos a quienes la cuestión afecta, agri cultores e interventores dispon gan de una orientación que es timule su curiosidad hacia estos asuntos económico-agrícolas, les haga meditar y profundizar en ellos y adquieran una capacitación que poder aportar para el mejor cumplimiento de las disposiciones que con tal mo tivo se dicten.

El ingeniero señor Dominguez, pasa a referirse a las posi bilidades del cultivo de tabaco en la Zona, para lo cual - dice - va a ofrecer una ligera ex posición de las condiciones que exige el mismo en cuanto a cli ma y suelo y de los resultados obtenidos en las experiencias llevadas a cabo en los centros oficiales de la Zona.

Tras exponer conciezudamente las condiciones climáticas que influyen de manera preponderante en la calidad del tabaco. exigencias que quedan a cu bierto en el territorio de la zo na, afirma que en las vegas de Alhucemas, Tiguisa, Muluya y otras, existen terrenos cuya com posición hace posible el culti-

Seguidamente se ocupa el ora dor del comercio, producción y consumo de tabaco en España, exposición que avala con una serie de datos estadísticos, que revelan el conocimiento que po see del problema en el aspecto español y a continuación pa sa a exponer el aspecto de la cuestión en la Zona, para lo cual hace historia de las circunstancias que han concurrido para la venta de tabaco en Marruecos con anterioridad a la Conferencia de Algeciras, hasta llegar a las condiciones a que se ecomodó la concesión con motivo del Tratado de 27 de Noviembre de 1912, y al Reglamen la Zona.

El culto ingeniero del Servi- to de 8 de Febrero de 1917, en cio Agronómico de Melilla don | el que se comprenden todas las Mariano Dominguez, ha dado disposiciones relativas a la vi-

Según las estadísticas oficiaducción de tabaoc en la zona. les de los años 1934-35, la producción de tabaoc en la zona. les de los años 1934-35, la producción de kif y tabaco en la particularmente sobre aquella, zona, fué de 98.320 kilogramos y que entre los aprovechamien- 9.325 kilogramos, respectivamen tos que deben fomentarse en la te, lo que supone para las ca zona, figura especalimente el bilas en que fué cultivado, potabaco, cuya producción serviria bres agricolamente, un ingreso ie 215.290 pesetas, pues el pre zar más el territorio marroquí cio medio de venta fué de dos

Se reflere el orador a las ges-En efecto, con el cultivo del tiones realizadas para investinadas cabilas, sin haber lograa anular o disminuir en cuan no puesto en la tarea, pues de to sea posible, el desequilibrio sus investigaciones sólo pudo de ducir la leyenda que se transmite de generación en generación, de que siendo tan pobre aquella comarca, Alá se apiadó de sus pobladores y les envió teresados. las plantas de tabaco para con su producto remediar sus nece-

> Considera al Protectorado como un centro consumidor de ta baco, para confirmación de lo cual expone las cifras que con signan las estadísticas de Adua nas en el último quinquenio. De toda esta minuciosidad de detalles que aporta el orador, se deduce que la obtención de tabaco en el Protectorado, es no sólo conveniente, sino necesaria, desde el punto de vista eco nómico-agrícola y al llegar a es a conclusión pasa a señalar los términos en que juzga necesario | lebe hacerse el desarrollo del cultivo de tabaco en la Zona, su repercusión en la Economía spañola y posibilidad de llevar la práctica el plan trazado.

El orador, con una exacta vición de la realidad, determina a relación de armonía que debe existir entre la Zona y la más de 20.000 botellas. Metrópoli y seguidamente expo ne el plan a seguir, detallando minuciosamente las directrices

raciones que hacen resaltar la mportancia económico-social del cultivo, del que se obtendrá — dice — mejores resulta dos, marcando parcelas de exten sión reducida, con lo cual el nente, al tiempo qu mpleo a multitud de familias.

Los gastos totales de cultivo dice oscilan de 1.700 a 2.500 pesetas por ectáreas y los bene icios de 300 a 1.000 hasta 1.500 pesetas, según los casos, que su one una utilidad superior en nás del cincuenta por ciento que la obtenida con el cereal. Señala que el cultivo del ta-

baco en la zona sobre las 1.500 nectáreas de extensión en que o ha fijado en el curso de su lisertación beneficiará a infini- VISITAN AL GENERAL QUEI- manía, a petición de muchos dad de familias, lo que da idea PO DE LLANO DISTINTAS RE- rumanos que simpatizan con la del interés nacional y de la con veniencia de llegar lo antes po sible a las cosechas máximas que ha fijado sin que por ello haya que dejarse llevar de opti mismos precipitados que comorometen —agrega — la segu ridad del éxito, por la celeriad del ritmo, que debe ser todo lo lento que requiere una em oresa de esta índole desarrolla da a base de la agricultura in

dígena. Termina su brillantisima disertación el Ingeniero señor Do minguez, haciendo ver cómo ha puesto todo su entusiasmo y buen deseo en el cumplimiento de la misión que se le confió y expresando su confianza en que todo lo que ha expuesto sirva como elemento de aportación para la prosperidad agrícola de

Aliviar el dolor de los que sufren la pobreza y el abandono, es servir a los verdaderos destinos de la Patria. Un juguete tuyo será un complemento notable en esta tarea máxima obligación. La Organización Juvenil, con su Cabalgata de Reves portarán, marciales y alegres, el júbilo que tú puedes confiarle.

# LA TRADICIONA-LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

DELEGACION PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO

La Secretaria General del Movimiento ha rectificado la sanción impuesta por la Jefatura Provincial, en el expediente número 82/938, al camarada José Méndez Baytón, rebajando a ocho meses la suspensión, digo, la inhabilitación, para el ejercicios de cargo de mando y confianza, por sus antecedentes do de separación de la Comu

Por Dios, España y su Revo-lución Nacional Sindicalista. 1938.—III Año Triunfal.

El Delegado Provincial de Justicia y Derecho.

SOBRESEIMIENTO

La Secretaria General del Movimiento ha rectificado el

FALANGE ESPAÑO- acuerdo de la Jefatura Provinmente el expediente n.º 44/938 seguido contra el camarada Mo hamed Hamido Ben Mohamed Tetuani, por encontrarse este en ignorante paradero.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Tetuán, 31 de diciembre de 1938.—III ercer Año Triunfal. El Delegado Provincial de

Justicia y Derecho. RECURSO

La Secretaria General del Movimiento ha desestimado el recurso presentado por Juan Bueno Miguez, contra el acuernidad Política del Movimiento adoptado por la Jefatura Proro 105/938, que se le siguió, por sus antecedentes políticos. Por Dios, España y su Revo-

lución Nacional Sindicalista. Tetuán, 31 de diciembre de

1938.—III ercer Año Triunfal. El Delegado Provincial de Justicia y Derecho.

Por causas ajenas a nuestra voluntad nos verros privados hoy de publicar la interesante página de Tetuán, que tan diligentemente es atendida por el redactor de "EL FARO" en aquella ciudad, señor Lara. A la hora de cerrar nuestra edición, (hora alta de la madrugada) no han llegado a nuestro poder los originales ni sabemos la causa de este contraliempo.

Mas información de España y Extranjero

# Comentarios extranjeros a nuestra ofensiva

# El presidente Daladier en Túnez. - El "Times" comenta la carta abierta de Jiménez Arnau

MES" A LA CARTA QUE DI-

RIGIO NUESTRO JEFE NACIO

VAL DE PRENSA, SENOR JI-

MENEZ ARNAU, AL MINISTRO

DEL FOREING OFFICE, LORD

HALIFAX

Burgos, 3. - "The Times" del

ia 27 de diciembre, al publicar

a carta abierta que el jefe del

rigió a lord Halifax, la comen-

demasiado ligeramente una fi-

intentó se tomase tan seriamen

te. Nuestro redactor diplomáti-

co, para ilustrar lo inocente de

complicidad del vicecónsul,

lijo que (el vicecónsul) se que-

ló tan sorprendido ante la invi-

ación (de los funcionarios de

la frontera para que permitie-

COMENTARIOS EXTRANJE-

ROS A NUESTRA OFENSIVA

EN CATALUÑA

Los de Alemania

eneral Franco sobre el frente

e Cataluña, el ala derecha del

Feneral Solchaga continúa su

rresistible avance en dirección

la carretera de Mora de Ebro

Tarragona y ocupó los pue-

los que se encuentran sólo a

algunos kilómetros de la ciu-

iad de Felset, que ya está ba-

lo el fuego de la artillería na-

A lo largo de la ribera izquier

da del Ebro, entre Vinebra y

Garcia, las tropas españolas con

tinúan la limpieza del territo-

rio de los restos de las tropas

juntas las columnas de los ge-

nerales Moscardó y Muñoz Gran

de, que aseguran el paso por la

carretera de Benavent-Artesa

tades del frio y la nieve.

de Segre, venciendo las dificul-

En el sector Norte, operan

colcheviques

gura de lenguaje que nunca se prisioneros.

ta del siguiente modo:

José Antonio Jiménez Arnau, di la Aviación Nacional.

uadrados.

Durante las victoriosas ac-

de Cataluña, los aviones

80 avienes soviéticos españoles.

La aviación militar roja se vió

LOS DE INGLATERRA

Generalisimo Franco han con

quistado el nueblo de Juncosa,

lo que significa que los rojos

se han visto desbordados por los

a 25 millas de la costa y con su

conquista los nacionales se ha-

llan firmemente establecidos en

HA LEGADO A TUNEZ EL

PRESIDENTE DEL GOBIERNO

FRANCES

bó a este puerto el barco de guerra que conduce al presi-

las personalidades que le acom-

pañan en su recorrido por las

Escoltaban al barco que con-

ducia al jefe del Gobierno fran-

cés, una escuadrilla de subma-

rinos y otra de aviones. Una

gran multitud que se hallaba

congregada en el muelle tribu-

tó al señor Daladier un gran

Después de su llegada, y

judad y otras altas personali-

Más tarde y después de efec-

uarse un gran desfile militac,

a visitar también las obras de

el señor Daladier se dirigio

dades se dirigió a visitar las for-

tificaciones que se han efec-

colonias africanas.

recibimiento.

iudad.

Berlin, 3.-En la ofensiva del dente del Gobierno francés con

Túnez, 3. - Aver tarde arri-

Juncosa se halla únicamente

Londres. 3. - Las tropas del

TORES

Sevilla, 3. - Se ha constitui do la Junta Provincial de Sindicato Agricola que se dedicará al préstamo de cantidades a os campesinos que necesiten

Está constituída esta junta oor un ingeniero agrario, un reresentante de la C. N. S. y otro lel Banco de Crédito Agrario.

Comenzará a funcionar muy ápidamente, y las condiciones en que hará sus préstamos han general conocimiento de los in- te, en la aviació nsoviética.

#### CAMPAÑA PRO SUBSIDIO FA-MILIAR

Sevilla, 3. - Por los pueblos de toda Andalucía se ha iniciado una intensa campaña del Subsidio Familiar.

Esta campaña está llevándo- tólica visitaron también las cárse a cabo por equpos especializados de la C. N. S. y F. E. T. de as J. O. N. S. pudiéndose calificar de brillante los resultados que vienen obteniendo.

### LOS REGALOS AL FRENTE

ros andaluces, para ser envia- xistas. das a los diferentes frentes al excelentes caldos andaluces, ración. nuestros bravos combatientes.

En dicha Exposición habían sido artísticamente expuestas En dicha Exposición se in-

formó al invicto General de que han sido ya enviadas más de Finalmente el Ingeniero señor embotellar las grandes partidas fragado. Dominguez avala su interesan- que se continúan recibiendo, tísimo trabajo con las conside- pudiéndose asegurar que en el plazo de muy breves días podrán ser enviadas otras 50.000.

### MEJORA SU ALTEZA

TES Y HOSPITALES"

Sevilla, 3. — En la tarde de

ayer visitaron al general Quei

po de Llano representaciones de

la Delegación de "Frentes y Hos

pitales" presididas por el coman

dante señor Barrera, para ha-

cerle entrega del Aguinaldo al

Acompañaba al señor Barrera

villa, representaciones de cama

radas bilbainas de dicho servi-

cio, asistiendo al acto asimismo

el coronel señor Aramburu y sus

Hicieron entrega al glorioso

salvador de Sevilla, de una re-

producción exacta de la arque-

ta del Cid llena de valiosos pre-

sentes y artísticos regalos, mu-

chos de ellos confeccionados por

distinguidas señoritas de la bue

na sociedad bilbaina, que ex-

presaron al ilustre general su

gratitud, pues no olvidan que

iurante varios meses sirvieron

sus palabras de consuelo, a tra

vés del micrófono, para alentar

as esperanzas de todos los bil-

paínos, que guardan imperece-

dero recuerdo de sus maravillo-

El General Queipo de Llano,

agradeció muchísimo los obse-

quios que se le hacían, rogando

hicieran conocer a las bellas bil

painas lo muy agradable que pa

a él había sido poder con sus

palabras, alentarles en su in-

En el día de hoy saldrá la co-

misión con dirección a Africa

con objeto de entregar el Agui

naldo al Combatiente destinado

a las fuerzas de aquel territo-

io, visitando al General Jefe

de las Fuerzas Militares de Ma

HOSPEDAJE PARA MR. CHAM

BERLAIN

Roma, 3.—Se están realizan-

do magnificos preparativos pa-

ra recibir en la espléndida re-

sidencia Villa Madame a los mi

nistros ingleses Chamberlain y

Halifax que se hospedarán en

ella el próximo día once. Lle-

garán a Roma por la mañana

y seguidamente serán recibidos

oor Mussolini que ese mismo

día ofrecerá en su honor un

gran banquete de gala. Al final

del mismo concertarán la hora

para su primera conversación

en la mañana del siguiente día.

CURSO DE ESPAÑOL EN EL

EXTRANJERO

las acertadas actividades que vienen desarrollándose por el

Vitoria, 3.—Como resultado de

representante de España en Ru

rruecos y Alto Comisario.

el Delegado Provincial de Se-

combatiente

ayudantes.

eas charlas.

beneficio se reparte considerable dos a consecuencia de la caida del frío que sufrió, hoy ha salido a la En un pueblecito, víctima asi-calle la infanta María Luisa de mismo del frío, ha sido hallado pueblo sevillano.

AUXILIO A LOS AGRICUL- | LA U. R. S. S. SE DEDICA A LA UN COMENTARIO DEL "TI- 110 éxito para las tropas del Ge "LIMPIEZA"

> Estocolmo, 3 .- Se tienen noicias de que ha sido iniciada en Moscú una limpieza de gran mportancia entre los miembros de la Cruz Roja de la R. S. S, por haber sido acuados de que sus actividades están controladas por los ene-

migos de Rusia. También se afirma, que misma limpieza está realizándose entre los miembros del Aéreo Club, a quienes se acusa de ser responsables de las deficiencias que viene observándosido ya hechas públicas, para se, de algún tiempo a esta par-

### VISITA A HOSPITALES

San Sebastián, 3. - Durante stos días han sido visitados in ensamente los Hospitales, llevando a los heridos dulces y tapaco, al mismo tiempo que paabras de consuelo.

ra efectuar una investigación Las juventudes de Acción Can la valija consular) y tan fáilmente como lo fueron los her manos de José cuando se les de tuvo en el camino, al volver a su casa con sus sacos desde la provincia de Tarragona.

#### PARA RECONSTRUIR LAS IGLESIAS PROFANADAS

Palma de Mallorca, 3. - Se ha abierto una suscripción en esta ciudad, realizándose colec-Sevilla, 3. - En la tarde de tas públicas cuyos fondos se yer visitó el General Qeuipo piensan destinar a la reconsde Llano la Evposición de bo- trucción de todos los templos tellas devino generoso, que han iglesias, que fueron destruídos sido donadas por los corchete- en la Isla, por las hordas mar-

Las sumas hasta ahora reobjeto de que disfruten de los caudadas son de gran conside-

TEMPESTAD EN EL MAR NE-GRO

Paris, 3 - Se reciben notiias de que se ha desarrollado un furioso temporal en el Mar Negro y de que son muchos los que a su juicio deben guiar la 50.000 botellas y que se está barcos que han sufrido averías procediendo con toda rapidez a y que algunos de ellos han nau-

#### DOS PERSONAS MUEREN DE FRIO EN LOGROÑO

onstrucción fué hallado el ranseunte Benito Fernández Sevilla, 3. — Repuesta de la López, de cuarenta y nueve dolencia sufrida los días pasa- años, fallecido a consecuencia

Orleans, que fué objeto de prue- el cadáver de Manuel Santiabas de simpatía por todo el go, de sesenta años, vecino de esta capital.

inaugurar en Bucarest un cur-

so de español, en la Legación

para estas clases son numero-

LOS VALORES ESPAÑOLES

Burgos, 3.-La revista nacio-

Toulouse, publica a grandes ti-

extensa, poniendo de relieve la

gran labor cultural que vienen

realizando, los nuevos valores

Hace resaltar, el gran resul-

tado práctico que con su labor

vienen obteniendo don Pedro

Sáinz Rodríguez y don Alfonso

Valdecasas, a los que elogia, de

dicándoles frases de cariño y

EXPEDICIONARIOS FRANCE-

CES A BURGOS

Sevilla, 3.—Después de finali-

zada la excursión que han ve-

nido realizando por la ruta Sur

franceses, salieron para Bur-

A los frentes de combate lle-

Nacional de Turismo.

de los que luchan.

de la España de Franco.

de nuestra nación

sísimas.

admiración.

PRESENTACIONES DE "FREN- España Nacional, y desean co-

# Hoy lega el Aguinaldo Conmemoración de la toma de Granada para las fuerzas de Africa

FIESTAS GRANADINAS

Granada, 3. — Cor mayor es plendor que en años anteriores nocer nuestro idioma, se va a se celebran los actos conmemo rativos de la Toma de Granada, pues el Ayuntamiento, por iniciativa de su gestor señor Ber-Parece que el número de ins múdez Pareja, ha confeccionado cripciones que se han recibido un formulario reformado para las distintas y tradicionales cere monias y a él han de ajustarse en los años venideros, con el fin de que tengan más relieve y solemnidad que antes, como ha sucedido en los días 1 nalista "Franco-Espagne" de y 2 con general satisfacción de tulares una información muy

este vecindario. También se han inaugurado las reformas hechas en la crip ta de los Reyes Católicos, por ini ciativa de la Falange, cuya Jun ta Política tomó a su cargo esta empresa de envergadura histórica y ha sabido realizarla en tal forma que en el recinto in terior, se ha logrado un efecto de impresionante severilad: todo él ha sido revestido de piedra dorada de Gabia y para acce so al mismo se ha construido una doble escalera.

Todo lo que allí habían acumulado el mal gusto y la incom prensión de otras reformas arbitrarias, ha desaparecido, ponién los expedicionarios católicos cillo de la soberana espirituagos, acompañados por el Jefe lidad reciamente hispánica de aquel recinto. La decoración ac tual de la cripta ofrece un tono general que responde a la senci llez y severidad que la Reina gará un refleio de los días de Isabel deseó para su enterrafiesta infantiles nor el conducto mejor: los hijos y hermanos miento.

Seguramente, en el año pró-

ximo, una buena propaganda hecha con tiempo, llevara a Gra nada a millares de turistas extranjeros y españoles, con moti vo de las suntuosas flestas del 1 y 2 de Enero que iban pa-

#### LA VIEJA GUARDIA NO SE RINDE

sando desapercibidas para el

resto de España.

Bilbao, 3 — Ha sido objeto de muchos comentarios, la decisión del entrenador del Arenas, que durante tantos años defen dió sus colores, el veterano José Maria Peña, que al faltarle un jugador para el partido de cam peonato del pasado domingo, se alineó desempeñando aún muy lucido papel.

Pese a su esfuerzo, el Arena, no pudo clasificarse para la co-

#### TELEGRAMAS DE CONDOLEN-CIA

Burgos, 3. — Continúan reci biendose, numerosisimos tele- se gramas dirigidos a la vicepresidencia del Gobierno, expresando sentidas condolencias por el fallecimiento el Eyemo, señor Te niente General, don Severiano dolo ahora al tono justo y sen- Martinez Anido, destacándos entre las más expresivas las del ilustrísimo señor Cardenal Segura y Exemo, señor General don Gonzalo Queipo de Llano.

#### HUNGRIA Y EL PACTO ITALO-NIPON

Bucarest. 3. — Es seguido con gran interés el estado de la nolítica de la Europa Central siendo la impresión predominante la de que Hugria se adherirá en plazo muy breve al ítalo - nipón contra el

#### DALADIER HA SIDO RECIBI-DO POR EL BEY DE TUNEZ

Túnez. 3. - En el palacio del Rev de Timez, fué recibido a las once y cuarto el jefe del Gobierno francés, señor Daladier, el cual asistió también a un banquete de gala en el cual pro nunció un discurso dando las más expresivas gracias por e recibimiento tributado por pueblo tunecino. Por la noche emprendió el viaje al Sur del Protectorado para recorrer las lineas fortificadas.

### BODA DE LA PRINCESA MA-RIA CON EL PRINCIPE LUIS

Roma. 3. - Se anuncia que la boda de la princesa María de Piamonte con el príncipe Luís de Rorbón Parnea se celebrará el próximo día 15 en la capilla Paolina del Quirinal.

# TANGER,

# guarida de indeseables anti - españoles

Con este título redacta nues- jos para alterar la paz de nues tro admirado colega "A B C" de | tra zona. El antiguo Consulado Sevilia una extensa información español en Tánger se convirtió de lo que ocurre en Tánger, uno desde el primer día, y sigue con de los centros extranjeros de vertido, en arsenal de malheintensa agitación antiespañola. | chores al servicio de Moscú. Aho No pudiendo, por falta de es ra todos sus esfuerzos se encapaci), reproducirlo integramen- minan a sobornar a los musul-

e, destacamos de él los párraos principales. Desde Tanger se irradian a to tender comprar a los tefes reli o el mundo las más intolera- giosos moros influventes para

la España Nacional. Va en los primeros días de ar cerca de 1.800 kilómetros ida para la chusma antiespaa. Los barcos de la Escuadra tuaciones nacionales en el fren spano-bolchevique — rezuman nacionales derribaron más de

contraron amparo y base de obligada a abandonar el aire, Servicio Nacional de Prensa, don completamente del dominio de peraciones en Tanger. Fué necesaria toda la energia También la cifra de capturadel Caudillo español para que dos por las armas nacionales las autoridades accediesen a ha cer salir los barcos rojos de su "La carta abierta interpreta en esta ofensiva, es elevadísima, puesto que se eleva a 17.000

Tánger en base de operaciones de sus correrías y agresiones.

oles insidias calumniosas con- que, como agentes de ravuelta colaboren cen los traidores com las logias y con las juderias ba. a guerra fué Tanger ideal gua- jo la protección de los admidistraceres franceses.

manes. El oro robado a las igle

sias españolas se emplea en pre

Los agentes rojos de Tánger do sangre de los heroicos mari- arrecian en su campaña de caembarco de contingentes extran

aquel de que teníamos artillada rada y que no se convirtiese tó entonces como bastará aho Desde aquella fecha no cesa que la falsedad se esfume como

# Congreso Nacional de Falange Femenina

Burgos, 3. - Por primera vez LAS CABALGATAS DE TODA se va a celebrar en la ciudad de Zamora el tercer Congreso Nacional de la Falange Femenina. Mañana saldrá para dicha población la Delegada Na cional Pilar Primo de Rivera a la que acompañarán entre otras jerarquias la Regidora general el vicesecretario general del Movimiento camarada Fanjul. Todos los días que dure el men cionado congreso, se hará una invocación a los caídos por Dios para que sean repartidos entre por España, nombrándose las poblaciones liberadas por las que dieron sus vidas los cama EL COMANDANTE MILITAR radas caídos.

DE LAS TROPAS JAPONESAS radas caídos.

En el "Boletín Oficial del Movimiento", de fecha de ayer, lee

\_\_\_(0)\_\_\_

mos lo siguiente: Disponiendo que hallándose en estudio al supresión de las uado en los alrededores de la Jefaturas locales en las capitales de provincia y la división de éstas en distritos, se requiere a los jefes provinciales para que remitan a la mayor brevedad planos de las respectivas fortificación en la frontera con capitales divididas en distritos anotando los habitantes aproxi

# diez días, tuvo un extraordina- le a usted EL FAR C ALTO FUNCIONARIO ESPAÑOL

Berlin, 3. - Procedente de la spaña Nacional ha llegado el eñor Enrique Esteban, inspe or general del Servicio Nacional del Trigo, inspector gene ral de los Servicios del Ministr rio de Hacienda y ponente de colitica tributaria en la Delega ción Nacional de Servicios téc picos de la Falange Española El distinguido visitante, que a la vez es un renombrado escrifor de economía y finanzas, estudia el sistema tributario de Reich.

### CENTRALES ELECTRICAS DE CATALUNA

Zaragoza, 2.—Se comunica ue la totalidad de las centra s hidroeléctricas de Noguera Pallaresa podrán funciona: entro de poco normalmente. Estas centrales están ahor nera del alcance de la artille ia roia, que ha retrocedido va los kilómetros desde el comieno de la ofensiva. Gran parte de las fábricas de

ajo Segre, podrán ser pues as en servicio. La central de erós, cuva magninaria v ediicio fueron dañados, será rá idamente reparada Toda la producción hidroeléc

rica de la provincia de Lérida me es la más importante de snaña y que constituve la cua ta parte de la producción total encuentra completamente en manos de los nacionales

#### TRIZA HONRA LA MEMORI DE LOS HEPOES DEL "DEUTS. CHLAND" Wilhemshaven, 3. - A bor

do de un barco alemán ha lle. rado a ésta una magnifica corona de flores, con la cual quia re honrar la ciudad de Ibiza la nemoria de los heroicos tripu antes del acorazado "Deuts chlaand", que en las costas de gauella islas dieron su vida en acto de servicio, víctimas de un hombardeo de la aviación roia. La corona fué colocada er manos del comandante del

"Deustschland" capitán Wene ker, el cual la denositó a con tinuación en el monumento ertgido en el cementerio de dicha ciudad en honor de aquellos heroicos marinos.

Acuérdate de tus hijos v heren esta fiesta tan infantil de del afortunado poseedor del n los Reves Magos, ¿por qué ha de faltar a los demás?

nos españoles, mártires de Dios | lumnias para crearnos en Eurode la Patria, asesinados por pa un ambiente de desafección la soldadesca de a bordo — en- y recelos. Y para ello inventan especies fantásticas como el des ieros en nuestra zona. Es un infundio análogo a

la costa frente a Gibraltar. Basra, que el Caudillo invite a quien quiera comprobar el hecho para ron las maquinaciones de los ro una quimera.

Burgos, 3. - En la Delegación Nacional de Organizacio nes Juveniles se reciben noticias de todas las poblaciones de la España liberada anunciando las fiestas tradicionales de los Reyes Mgos con las consiguientes cabalgatas. En Burgos a las ocho de la noche se distribuirán en los comedores de Auxilio Social los juguetes

LA ESPAÑA LIBERADA

EN CHINA NOMERADO MIEM-BRO DEL CONCILIO SUPRE. MO DEL IMPERIO

los niños que a ellos asisten.

Tokio, 3.- Er crobierno japonés ha decidido, en vista de la gran labor realizada en la em-presa de China, nombrar miem bro del Concilio Supremo del Imperio al comandante en jefe de las tropas que luchan contra

### COMUNISTAS DETENIDOS

Bucarest, 3 .- Por disposición del Gobierno, la policía ha proosos comunistas que se hallaban reunidos en un local en las fueras de la población, casi odos los detenidos pertenecen rírculos políticos de la Besa-

### AGASAJOS A LA DIVISION DE LA FLOTA ITALIANA

Buenos Aires, 3. - A bordo el "Principe de Saboya" se ha ectuado una solemne recepón a la que han asistido adenás del presidente de la Repúolica el ministro de Marina del Gobierno argentino, celebrán dose acto seguido un animado baile al que concurrieron la más destacadas personalidades políticas de la nación.

### EL AVANCE JAPONES EN CHINA

Tokio, 3. - Los brillantes vances llevados a cabo estos iltimos días por el ejército jaonés en China, han logrado impiar una extensa zona en la ual habitan más de doce milones de personas, las cuales se cegen a la protección de las ropas japonesas.

## ACCIDENTE DE AVIACION

Londres. 3 .- Suando se eferuaban uras pruebas de varios paratos militares del Gobierno no de ellos se precipitó al sueo no dando tiempo al piloto a naniobrar, embistiendo a un utomóvil. El acidente causó arios heridos de considera-

### CONCURSO DE-OFICIALES AVIADORES

Roma, 3. - El Gobierno itaano tiene el propósito de cebrar un concurso entre los off iales de complemento con oneto de formar un cuerpo auxiliar de la aviación

# Aclaración

En la edición del domingo se ufrió un error al dar el núme o premiado del sorteo del cuairo del gran pintor Appeley que donó a la Alta Comisaria I uvos ingresos han sido destiados a engrosar la suscripción bierta para el aguinaldo de

combatiente. El número que resultó niado es el 896 (OCHOCIENTOS NOVENTA Y SEIS).

El cuadro está a la disposició mero en la Intervención Regio nal de Tetuán

OUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto Haga una visita a los Almacenes

EL PRFCIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en

pañería para trajes de caballero

## Compañía Nacional de Seguros (Fundada en 1864) Domicilio legal: Bilbao (edificio de su propieda(), calle

Arenal, número 3

transportes, accidentes y otros ramos Representación en Centa: González de la Vega, núm. 5 Teléfono 1-4-1

# Brandes almacenes de tejídos CASA IBAÑEZ

La Casa más surtida Ultimas novedades

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas